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POLITICA | AL VOTO SEI COMUNI SU OTTO 

La Media Valle del Tevere 
si avvicina alle elezioni 
 

Le elezioni comunali 
ed Europee dell’8 e 
9 giugno si avvici-

nano rapidamente, ma la 
situazione degli schiera-
menti politici è ancora 
molto incerta in diversi 
Comuni della Media Valle 
del Tevere, mentre per le 
elezioni Europee, è stata 
ufficializzata la candida-

tura della tuderte France-
sca Peppucci con Forza 
Italia. 
I Comuni del comprenso-
rio che andranno ad eleg-
gere il sindaco ed il 
Consiglio Comunale 
sono: Collazzone, Fratta 
Todina, Marsciano, Massa 
Martana, Monte Castello 
di Vibio e San Venanzo. I 

Comuni in cui gli schiera-
menti e le candidature 
sono delineate, al mo-

mento in cui scriviamo, 
mercoledì 17 aprile, sono 
Marsciano, Monte Ca-
stello di Vibio e  Collaz-
zone. 
Negli altri territori la si-
tuazione è ancora molto 
incerta se non in alto 
mare. A Fratta Todina di 
certo c’è la ricandidatura 
del sindaco uscente 
Gianluca Coata con una 
lista di orientamento 
centrosinistra, ma non 
trapelano ancora nomi 
sulla lista ed il candidato 

da contrapporre a Coata. 
Segue a pagina 6

COMPRENSORIO | LA DISTRIBUZIONE DEI FONDI  

Servizi assistenziali Zona 
Sociale: Todi ricorre al TAR 
 

Il  Consigliere Comu-
nale di Civici Per 
Todi, Fabio Catterini, 

con un comunicato 
stampa del 2 aprile, aveva 
portato in evidenza le cri-
ticità della gestione dei 
fondi dei servizi socio-as-
sistenziali della Zona So-
ciale n. 4. La questione era 
stata già sollevata dai Re-
visori dei Conti ad inizio 
2021, per una quota di 

fondi ancora non distri-
buiti ai Comuni della 
zona sociale, che come ri-
sulta dal bilancio del Co-
mune di Marsciano, al 
31/12/2022 ammonta-
vano complessivamente a 
1.146.720,47 euro. 
Due giorni dopo la pub-
blicazione della notizia, il 
Comune di Todi il 4 aprile 
ha deciso, con una Deli-
bera di Giunta, di ricor-

rere al Tar  per chiedere 
al  Comune di 
Marsciano  la quota dei 

fondi della Zona Sociale 4 
di propria competenza. 

Nella delibera del 4 aprile, 
la Giunta stabilisce di “At-
tivare un giudizio, innanzi 
al TAR Umbria, volto al-
l’accertamento dell’ina-
dempimento da parte del 
Comune di Marsciano, in 
qualità di capofila, agli 
obblighi negoziali na-
scenti dalla Convenzione 

per la Gestione as-
sociata dei servizi 
socio-assistenziali 
della Zona Sociale 
n. 4 ed alla  conse-
guente condanna 
alla corresponsione 
delle somme in 

questione”. 
Segue a pagina 8 Articolo a pagina 23
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Forse la scienza non è ancora in grado di provarlo, ma gli abbracci allungano la vita. Ne sono certo.     Alessandro D’AveniaBenvenuto nella tua desertica nuova realtà.     Laurence Fishburne 
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TODI | IMPORTANTE NOVITÀ DAL 22 APRILE 

Due linee bus gratuite 
per il centro della città 
 

Da lunedì 22 
aprile, a Todi, 
entrerà in fun-

zione il nuovo servizio di 
trasporto pubblico ur-
bano  che si caratterizza 
per la  presenza di due 
linee – la A e la E – en-
trambe gratuite per tutti. 
Le due navette, fa sapere 
l’Amministrazione Rug-
giano, assicureranno 
in  continuo il collega-
mento lungo tutta la cir-
convallazione della 
città per poi salire al cen-
tro storico, fino alla piazza 
principale e discesa lungo 
Corso Cavour, Via Roma, 
Via Matteotti e quindi 
Porta Romana, da dove si 
riprenderà il giro intorno 
alle mura. 
I mezzi delle due linee 
avranno ciascuno la  fre-
quenza di 20 minuti, con 
l’orario tra loro 

sfalsato così da assicurare 
nei tratti comuni di tran-
sito, tra cui quello più im-
portante di ingresso al 
centro storico, il passag-
gio ogni appena 10 mi-
nuti. 

La linea A in particolare 
assicurerà i collegamenti 
alternando da Porta Ro-
mana una volta il transito 
verso la Consolazione e 
l’altra verso Porta Peru-
gina. 
Proprio da qui, a 
partire da sabato 20 aprile, 
verrà riaperta la circola-
zione veicolare, essendo 
terminati i lavori per la 

realizzazione della nuova 
pista ciclo-pedonale che 
arriva fino a Porta Orvie-
tana, tratto del più ampio 
“Giro di Todi”. 
Il Sindaco di Todi Anto-
nino Ruggiano ha parlato 

«di  un risultato 
storico che rivo-
luziona in posi-
tivo, dopo 
decenni di dibat-
titi, la mobilità 
cittadina,  an-
dando incontro 

alle esigenze di residenti, 
commercianti e turisti». 
«Si tratta di un’operazione 
non priva di un onere 
economico – sottolinea 
Ruggiano – alla quale ab-
biamo lavorato a lungo 
come Giunta, in partico-
lare l’assessore Elena Ba-
glioni, insieme al gestore 
BusItalia». 
Confesercenti chiede di 

TODI | CONCORSO PER 2 POSTI DI AGENTE 

Polizia municipale in  
fase di potenziamento 
 

Scadrà l’8 maggio il 
concorso pubblico 
indetto dal Comune 

di Todi per la copertura di 
2 posti di agente di Polizia 
municipale; stessa sca-
denza per l’avviso di mo-
bilità esterna a valere sui 
medesimi posti in orga-
nico. 
«Si tratta di un reintegro 
delle due unità collocate a 
riposo nel corso del 2023 
- spiega il Comandante 
Giuseppe Padricelli - e il 
cui arrivo è necessario per 
poter assolvere le attività 

di competenza. L’obiettivo 
di medio periodo, condi-
viso con il Sindaco - ag-
giunge - è 
quello di pro-
cedere al po-
tenziamento 
dell’organico 
con almeno 
altre due unità di perso-
nale, che permetterebbero 
l’attivazione anche di 
turni serali. In arrivo 
anche una nuova vettura 
per il pattugliamento del 
vasto territorio comu-
nale». 

I controlli con il targa sy-
stem hanno portato negli 
ultimi mesi al sequestro di 

una decina 
di veicoli 
non assi-
curati e ad 
una cin-
quant ina 

di sanzioni per assenza di 
revisione. Al di là del-
l’aspetto repressivo, la pre-
senza sulle strade, 
svolgono un ruolo anche 
preventivo, soprattutto 
sotto l’aspetto del con-
trollo della velocità.

fare di più, perchè la zona 
di Borgo Nuovo rimane 
tagliata fuori dal servizio. 
Inoltre, quello che preoc-
cupa Confesercenti «è la 
situazione dopo le 20 che 
da quanto annunciato 
non sembrerebbe poter 
contare su questo servi-
zio».  

Le aree di sosta intorno 
alle mura (Porta Romana, 
Porta Fratta e Consola-
zione), dice Ruggiano, 
conti nue ranno ad essere 
gratuite, mentre il par-
cheggio di Porta Orvie-
tana potrà essere utilizzato 
da residenti e lavoratori del 
centro a 22 euro al mese.  

Entro l’estate – informa 
una nota – verrà riaperta e 
riqualificata per la sosta, la 
zona sottostante la sede 
stradale, eliminando il de-
posito dei mezzi Ge-
senu.  Verranno così 
ricavati ulteriori numerosi 
posti auto,  proprio a ri-
dosso dei nuovi ascensori. 

Foto di Marco Giugliarelli
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Devi lasciare andare quello che non puoi cambiare, altrimenti quella cosa cambierà te per sempre.     Antonio Cuomo

TODI | CENTRO STORICO IN OSSERVAZIONE 

Differenziata non regolare,  
prime sanzioni a Todi 
 

Comune di Todi e 
Gesenu, soggetto 
gestore del servi-

zio di igiene urbana, 
hanno dato avvio ad 
un programma speciale di 
controllo della raccolta 
dei rifiuti nel centro sto-
rico, a seguito del verifi-
carsi di comportamenti 
non corretti circa la rac-
colta differenziata. I primi 
accertamenti da parte 
della Polizia Municipale, 
avviati incrociando le se-
gnalazioni di Gesenu con 
quelle dell’Ufficio Tributi, 
supportate poi da riscon-
tri oggettivi tramite i si-
stemi di video 
sorveglianza, hanno por-
tato già  all’emissione di 
tre sanzioni a carico di al-
trettanti cittadini per rac-
colta differenziata non 
conforme alla normativa 
in vigore. I verbali sono 
stati trasmessi all’Ufficio 
Tributi per il ricalcolo 
della TARI. 
«Le attività di controllo – 
viene sottolineato in una 
nota – proseguiranno, 
anche con l’ausilio di foto-
trappole, per contrastare il 
fenomeno dell’abbandono 
dei rifiuti in aperta cam-
pagna, con conseguente 
degrado, rischio di inqui-
namento e costi di smalti-
mento a carico del 
bilancio dell’ente». A ri-

guardo gli uffici invitano i 
cittadini a vigilare e se-
gnalare casi di cui doves-
sero essere testimoni di 
quello che è a tutti gli ef-
fetti un reato. 

«Nell’apprezzare il lavoro 
messo in atto in modo co-
ordinato e congiunto   
dall’assessore comunale 
Elena Baglioni, del Co-

mandante Giuseppe Pa-
dricelli e della dirigente 
del servizio Maria Rita 
Scimmi – sottolinea il Sin-
daco di Todi Antonino 
Ruggiano – torno a chie-

dere a tutti i cittadini 
il massimo senso ci-
vico e una maggiore 
partecipazione nel 
contrasto di com-
portamenti che re-
cano danno al 
patrimonio pubblico 
e quindi a tutta la 
collettività». 
La Polizia Munici-
pale, informa inol-
tre, che proseguono 
i controlli lungo le 
strade con il “Targa 
System”, per accer-
tare la regolarità dei 

mezzi in materia di revi-
sioni e assicurazioni, con-
trolli che nell’ultimo 
periodo hanno portato 
al sequestro di un veicolo.

TODI | OSPEDALE E TERMOVALORIZZATORE 

Circa 400 persone in  
piazza in difesa della salute 
 

Domenica 7 aprile 
si è svolta 
a  Todi  l’annun-

ciata manifestazione “La 
salute vale! – No incene-
ritore, Sì ospe-
dale”, organizzata 
dai Comitati 
“Non bruciamo il 
futuro” e “Coor-
dinamento Co-
mitati difesa 
ospedale MVT”. 
Dopo il ritrovo 
alle ore 10.00 al 
piazzale della Consola-
zione, il corteo è salito 
verso piazza del Popolo, 
per ritrovarsi poi presso la 
Sala Vetrata dei portici 
comunali, per un  incon-
tro-dibattito sul tema 
della salute, arricchito da 
interventi di alcuni me-
dici che hanno sottoli-
neato i rischi sanitari di 
un inceneritore o termo-
valorizzatore nella Media 
Valle del Tevere e non 

solo. Così come è stata 
evidenziata l’importanza 
nel partecipare non solo 
in difesa della salute e 
della sanità territoriale, 

ma anche del territorio, 
evitando deturpazioni. 
Il 7 aprile è la “Giornata 
mondiale della salute”, 
giornata che coincide 
anche con i 30 anni dalla 
grande manifestazione 
svolta nel 1994 contro la 
chiusura dell’ospedale di 
Todi. 
Dopo aver depositato in 
Regione Umbria n. 5.751 
firme in difesa della salute 
pubblica territoriale, la 

manifestazione di piazza 
è stata la naturale conclu-
sione di un fine setti-
mana, che ha visto la 
partecipazione di citta-

dini ed esponenti 
politici anche da 
Marsciano e dagli 
altri comuni del 
comprensorio. 
Soddisfatti della 
partecipazione gli 
organizzatori del-
l’iniziativa, che 
sottolineano “la 

folta presenza di cittadini 
stranieri che hanno 
“scelto” di vivere nel terri-
torio tuderte e che nu-
trono «fortissimi timori 
in merito ai motivi della 
loro scelta con il rischio 
che vengano vanificati da 
un possibile insedia-
mento dell’inceneritore. 
Inceneritore che an-
drebbe ad incidere pesan-
temente anche in termini 
di salute pubblica già pe-
santemente provata dalle 
carenze di servizi sanitari, 
lunghe liste di attesa, 
ospedale ai minimi ter-
mini. Le numerose pre-
senze rappresentano un 
segnale, non scontato, che 
se i temi arrivano ai citta-
dini, la partecipazione e il 
coinvolgimento vedono 
nuove prospettive fu-
ture».

Torre dei Priori, inaugurazione  
prevista per il 15 giugno 

I lavori di restauro e ri-
qualificazione della 

Torre e dell’ultimo piano 
del Palazzo dei Priori, a 
Todi, volgono al termine. 
O almeno procedono 

come da cronopro-
gramma, tanto da far ipo-
tizzare la riconsegna del 
cantiere da parte della 
ditta entro la metà di 
maggio. 

Le prossime settimane sa-
ranno dedicate al montag-
gio del parquet e 
all’installazione dell’ascen-
sore in vetro che permet-
terà di raggiungere 

l’ultimo dei tre piani della 
torre del XIII secolo. 
L’aggiornamento lo ha 
dato il Sindaco di Todi 
Antonino Ruggiano, an-
nunciando anche la data 
di inaugurazione: sabato 
15 giugno,  con la visita 
preceduta da una confe-
renza nella Sala del Con-
siglio comunale. 



Se dalla vita nasce l'amore, è dall'amore che nasce altra vita.      Elio Blancato  
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MARSCIANO | COINVOLTI ANAS E PROVINCIA 

Polo logistico: un Tavolo  
per il problema del traffico 
 

L’Assemblea legisla-
tiva dell’Umbria ha 
discusso l’interro-

gazione a risposta 
immediata sugli 
“ intendiment i 
della Giunta re-
gionale riguardo 
allo Svincolo E45 
uscita Mar-
sciano”, presen-
tata da  Simona 
Meloni (Pd). 
Illustrando l’atto 
ispettivo, Meloni 
ha evidenziato che «ser-
vono interventi per lo 
svincolo all’altezza del-
l’uscita della E45 per Mar-
sciano, soprattutto in vista 
della  realizzazione della 
piattaforma logistica nella 
zona industriale a ridosso 
di località Cerro, ed è ne-
cessario dare seguito alla 
proposta del Consiglio 
comunale di Marsciano 
che chiedeva il raddoppio 
dello svincolo per allegge-
rire il traffico pesante  e 
garantire sicurezza stra-
dale e viabilità efficiente. 
La nuova piattaforma po-
trebbe creare non pochi 
disagi in uno svincolo tra 
i più frequentati tra Peru-
gia e Terni. Si considera 
infatti un incremento di 
circa 250 mezzi pesanti in 
transito, ai quali deve ag-
giungersi l’attuale carico 
di traffico. Vorremmo 
anche capire se sono an-
cora valide le tempistiche 
annunciate: inizio lavori 
entro marzo e tempo di 
realizzazione di due 
anni». 
L’assessore Enrico Mela-

secche  ha risposto che 
«come Regione  chiame-
remo ad un tavolo tutti gli 

enti interessati,  dal Co-
mune all’Anas fino alla 
Provincia, per far in 
modo che ognuno si as-
suma le proprie responsa-
bilità su un problema che 
esisteva da anni, ma che 
con l’incremento di traf-
fico previsto necessita di 
interventi più puntuali 
possibile.  
Nel corso di un sopral-
luogo, Anas ha ribadito 
che la parte relativa agli 
eventuali interventi di 
miglioramento non è di 
sua competenza, ma della 
Provincia.  
Alla nostra richiesta ini-
ziale Anas ha risposto 
esprimendo il nulla osta 
alla realizzazione della 
piastra logistica, specifi-
cando che le criticità evi-
denziate nella relazione 
afferiscono alla viabilità di 
competenza della Provin-
cia, la quale ha risposto 
che dovranno essere rea-
lizzate tutte le modifiche 
atte a far entrate e uscire i 
mezzi dallo svincolo. Tali 
modifiche saranno esa-
minate dagli uffici nelle 

AMBIENTE | INVESTIMENTO DI CIRCA 30MILA EURO 

A maggio riapre il Centro 
del Riuso di Marsciano 
 

Sono iniziati nei 
giorni scorsi i lavori 
di riqualificazione e 

manutenzione straordina-
ria presso la struttura co-
munale che ospita 
il Centro del Riuso a Mar-
sciano, a fianco del Cen-
tro di raccolta in vocabolo 
Pettinaro. L’intervento, 
per un importo di 
circa 30mila euro, è finan-
ziato con fondi dell’Auri, 
l’Autorità umbra rifiuti e 
idrico.  
I lavori consistono, prin-
cipalmente, nell’imper-
meabilizzazione della 

copertura, nella riqualifi-
cazione di alcune zone in-
terne degradate dalla 
presenza di infiltrazioni e 

nella realizzazione di un 
impianto di climatizza-
zione. Sarà anche instal-
lato un cancello 
all’ingresso dell’area che 
ospita il Centro. 
La conclusione dei lavori, 

e la conseguente riaper-
tura al pubblico del servi-
zio, è prevista  entro il 
prossimo mese di maggio. 

Il Centro del 
Riuso è gestito 
dall’associazione 
EcoArte e il ser-
vizio offerto di 
conferimento e 
prelievo di beni 

usati, ma ancora in buono 
stato e funzionanti, è a di-
sposizione  dei cittadini 
dei comuni di Fratta To-
dina, Marsciano, Monte 
Castello di Vibio e San 
Venanzo.

fasi successive della pro-
gettazione e prima del 
nulla osta definitivo. La 
determina dirigenziale 
della Regione precisa che 
in sede di esame dell’even-
tuale Vas, a seguito del-
l’aumento del traffico 
pesante, la relazione rileva 
una criticità della connes-
sione con lo svincolo della 
E45 senza includere la re-
lativa risoluzione. Quindi 
noi abbiamo fatto pre-
sente i problemi, la Pro-
vincia dovrà assolvere al 
compito.

ELEZIONI COMUNALI 2024 
ED ELEZIONI EUROPEE 2024 

  
La testata giornalistica TamTam   

è disponibile ad  ospitare   
MESSAGGI  POLITICI 

ELETTORALI A PAGAMENTO  

La prenotazione degli spazi per l'uscita sul men-
sile cartaceo, dovrà avvenire entro il giorno 12 
maggio, per la pubblicazione sul numero di mag-
gio 2024.  Per quanto riguarda il quotidiano on-
line le prenotazioni dovranno pervenire almeno 
entro 5 giorni antecedenti la data di inizio pubbli-
cazione. Le prenotazioni dovranno pervenire 
tramite posta elettronica (info@iltamtam.it) e 
potranno essere accettate salvo disponibilità 
degli spazi.  
Presso la sede del giornale TamTam, in Via Mae-
stà dei Lombardi 15, a Todi, è possibile consultare 
il documento analitico recante tutte le modalità di 
accesso agli spazi ed il listino prezzi.  

Per informazioni: info@iltamtam.it 
Tel. 340.3130653

AVVISO PER MESSAGGI   
POLITICI - ELETTORALI   

A PAGAMENTO

MARSCIANO | ORGANICO POTENZIATO A 3 UNITÀ 

Assunte due nuove assistenti 
per i servizi sociali 
 

Il  Comune di Mar-
sciano ha provveduto 
a potenziare l’orga-

nico interno deputato 
al  servizio di assistenza 
sociale. Sono state assunte 
a tempo indeterminato 
due nuove assistenti che 
sono andate ad aggiun-
gersi alla figura già pre-
sente.  
Il team di assistenti so-
ciali, composto dalle dot-
toresse  Luisa Ambrogi, 
Laura Beati e Giorgia Ot-
taviani (nella foto), è ora 
pienamente operativo per 
garantire lo svolgimento 
dei vari servizi sociali che 
rientrano nelle attribu-
zioni del Comune.  
Di seguito lo schema di ri-
partizione dei servizi tra 

le tre assistenti e i relativi 
contatti:  Servizi di assi-
stenza sociale per i minori 
– dottoressa Giorgia Otta-
viani, 0758747301 g.otta-
viani@comune.marsciano
.pg.it; servizi di assistenza 
sociale per adulti, disabili 
e anziani – dottoresse 
Luisa Ambrogi   
0758747276 l.ambrogi 
@comune.marsciano.pg.it 
e Laura Beati  0758747273 
l.beati@comune.mar-
sciano.pg.it; Progetto 
Home Care Premium – 
dottoressa  Laura Beati.  
Come spiega l’assessore 
Manuela Taglia nell’augu-
rare buon lavoro alle tre 
assistenti sociali, «l’ammi-
nistrazione ha scelto di 
fare un investimento im-

portante in termini eco-
nomici per potenziare la 
capacità di ascolto dei bi-
sogni e di risposta ai citta-
dini in tutti gli ambiti di 
assistenza sociale che 
competono al Comune. Il 

potenziamento 
dell’organico per-
mette anche di mi-
gliorare la capacità 
di progettazione e 
di intercettare 
maggiori risorse 
esterne».
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Il futuro arriva comunque e noi non abbiamo molte scelte. O siamo noi a crearlo oppure è lui a crearci.     Agostino Degas

MARSCIANO | INTERVENTO PER 181MILA EURO 

Completate le aree pedonali 
del Castello di Migliano 
 

L’intervento, com-
pletato ad inizio 
2024 e del valore 

complessivo di 181mila 
euro, è stato completa-
mente finanziato grazie 
ad un bando dalla Re-
gione Umbria destinato 
ad interventi di rigene-
razione urbana, cui si 
sono aggiunti 5mila 
euro da bilancio comu-
nale per l’installazione 
di arredi quali panchine, 
cestini e un tavolo con 
panche.  
«Il ripristino del decoro e 
il superamento di alcune 
barriere architettoniche 
presenti – spiega il sin-
daco di Marsciano – per-
mette una migliore 
fruizione di questo bellis-
simo sito della frazione di 
Migliano, ai suoi abitanti 
come anche ai turisti che 
arrivano fin quassù e si 

fermano ad ammirare la 
bellezza della vallata che si 
apre subito sotto il ca-
stello. Questi investi-

menti, che vanno nella 
direzione della rigenera-
zione urbana, sono fonda-
mentali per dare ai nostri 
borghi la prospettiva di 
spazi più vivibili e nuovi 
servizi per un comples-
sivo miglioramento della 
qualità di vita che li carat-
terizza. L’obiettivo è evi-
tarne lo spopolamento e 
renderli attrattivi per 
nuovi residenti».  
«Abbiamo già la disponi-

bilità dei fondi – sottoli-
nea l’assessore ai lavori 
pubblici del Comune di 
Marsciano - con cui com-

pleteremo questo 
intervento di riqua-
lificazione.  
Sono 230mila euro, 
ottenuti grazie ad 
un bando del Pnrr 
sulla riqualifica-
zione urbana, cui si 
a g g i u n g e r a n n o 

50mila euro di cofinanzia-
mento del Comune di 
Marsciano. Con tali ri-
sorse interverremo sulle 
aree carrabili intorno al 
castello, a partire dalla 
strada di accesso alla 
struttura e dalla piazza. A 
questo punto la valorizza-
zione degli spazi pubblici 
che caratterizzano questo 
importante sito storico e 
paesaggistico sarà com-
pleta».

TERRITORIO | NUOVA CONDUTTURA DI CIRCA 4 KM 

Attivo il nuovo acquedotto 
tra Marsciano e Morcella 
 

Con il collega-
mento alla rete 
esistente in via 

Piccolotti a  Marsciano, 
avvenuto lo scorso 20 
marzo dopo l’effettua-
zione delle prove di tenuta 
e di collaudo, è  at-
tivo il nuovo tratto 
di acquedotto pub-
blico, lungo circa 4 
km, che collega il 
capoluogo di  Mar-
sciano, alla zona ru-
rale a ridosso della 
frazione di  Mor-
cella, lungo la strada pro-
vinciale 376/1 fino al bivio 
per Migliano.  
L’opera, i cui lavori sono 
iniziati nell’estate del 
2022, è stata finanziata 
con  280mila euro  di cui 
90mila da parte del Co-
mune con l’accensione di 
un mutuo e i restanti 
190mila finanziati con un 

bando della Regione Um-
bria a valere sul Pro-
gramma di sviluppo 
rurale 2014-2020.  
Tutte le famiglie interes-
sate potranno, ora, chie-
dere ad Umbra 

Acque l’allaccio della pro-
pria abitazione  al nuovo 
acquedotto. A tal fine i 
cittadini interessati pos-
sono accedere al sito in-
ternet di Umbra Acque o 
contattare direttamente i 
seguenti recapiti telefo-
nici: 800005543 (numero 
verde gratuito da rete 
fissa) – 0755014301 (da 

cellulare).  «Questa infra-
struttura – ricordano 
il  sindaco di Marsciano 
Francesca Mele e l’asses-
sore ai lavori 
pubblici  Francesca Bor-
zacchiello  – è stata una 

delle prime opere su 
cui l’amministra-
zione comunale ha 
concentrato la pro-
pria attenzione ela-
borando la 
pro gettualità  neces-
saria e reperendo le 
risorse finanziarie 

per la sua realizzazione. 
Grazie ad essa è stata fi-
nalmente risolta una pro-
blematica di 
approvvig ionamento 
idrico, che interessava le 
famiglie residenti nella 
zona da molti anni e che 
era diventata sempre più 
pressante con il passare 
del tempo».  



Non c’è adulazione, anche la più spudorata, che l’uomo non scambi per ammirazione.     Roberto GervasoL'amore è la genuinità del desiderio reciproco.     Mimmo Zannetti
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  FARMACIE DI  TURNO   
Le farmacie di turno la domenica garantiscono la reperibilità per 
l’intera settimana, dal sabato che precede la domenica di turno 
al venerdì successivo compreso.   
Orari farmacie: dalle 9.00 alle 13.00  e dalle 16.00 alle 20.00 
Orario estivo Todi: dalle 8.30 alle 13.00 e dalle 16.30 alle 20.00  
APRILE 2024 
21: Todi Sensini - Cerqueto - S. Venanzo - Pantalla 
25: Todi Sensini - Cerqueto - S. Venanzo - Pantalla 
28: Todi Pirrami; Collepepe; San Valentino 
 
MAGGIO 2024 
01: Todi Pirrami; Collepepe; San Valentino 
05: Todi Comunale; Marsciano Menconi; Monte Castello 
12: Todi S. Maria; Spina; Fratta Todina 
  
FARMACIE DERUTA: Perelli tel. 075 9711193;  
Farmasalus tel. 075 9710641; San Nicolò tel. 075 974149. 
   DISTRIBUTORI CARBURANTI  
MARSCIANO 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
TODI 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
Le stazioni sempre aperte con presenza del gestore sono: 
Elcom Point IP E45 Pantalla (km. 44+463); Esso E45 (km. 
28+800); Perri Casemasce.   
   CINEMA DERUTA, MARSCIANO, TODI  
Cinema Teatro Concordia: largo Goldoni, 9  
Tel. 075-8748403 - info@cineconcordia.it 
Cinema Nido dell’Aquila: Via Paolo Rolli, 12 
Tel. 075 997 7847 - info@cinemanidodellaquila.it 
Cinema Deruta: Via Tiberina, 176 - Tel. 075 9710265 
 
   NUMERI UTILI  
APM - Azienda Perugina di Mobilità 075-506781 
ATC – Azienda Ternana Comunic. 0744- 409457  
FCU - Ferrovia Centrale Umbra 075-575401 
Ferrovie dello Stato 075-5006186 
Noleggio con Conducente: Tarquini Leonardo  
075-8948366 / 349-6004558 
Servizio Taxi Marsciano: 335-6870522 
Aeroporto Sant’Egidio 075-592141 
Alitalia 8488-656341 - ANAS 075-57491  
Prov. Perugia Compr. Viabilità 6 075-8950030 
Polizia Stradale: Perugia 075-506751 - Todi 075-8945151 
Croce Rossa Italiana, sezione di Todi: 335-6063621 
Croce Rossa Italiana, sezione di Massa: 075-8951016 
Centro della Salute di Massa Martana: 075-889447 
U.R.P. telematico H24 Comune Massa: 370-3707032 
Protezione Civile Todi H24: 379-1907994
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La Media Valle del Tevere 
si avvicina alle elezioni 

 

A Massa Martana, il 
sindaco attuale 
Francesco Fede-

rici punta dritto a cercare 
di rivincere le elezioni con 
uno schieramento di cen-
trosinistra; dall’altra parte, 
ovvero nel centrodestra, 
dopo la probabile indivi-
duazione nella persona di 

Angelo Eleuteri, già co-
mandante della locale sta-
zione Carabinieri, 
sostenuto da Forza Italia, 
ma non altrettanto con-
vintamente dagli altri al-
leati, sembrerebbe che la 
sua candidatura potrebbe 
essere ritirata, in favore di 
chi ancora non si sa. 

A San Venanzo si pro-
spetta la possibilità di un 
terzo mandato per il sin-
daco uscente Marsilio Ma-
rinelli, visto che anche qui 
non si è ancora palesato 
un altro pretendente alla 
carica di primo cittadino. 
A Monte Castello di Vibio 
sembra esserci una situa-

zione definita con l’attuale 
sindaco Daniella Bru-
gnossi che ha gettato la 
spugna e al suo posto 
verrà candidata Agnese 
Cerquaglia, attuale consi-
gliere comunale di mag-
gioranza.  
A sfidarla sarà un ex sin-
daco di Monte Castello, 
ovvero Elio Primiera. 
A Collazzone invece di 
candidati ce ne sono ben 
quattro (altro articolo a 
pag. 13). Il primo candi-
dato a presentarsi è stato 
Laura Antonelli per la lista 
civica orientata al centro 
sinistra denominata Bene 
Comune Collazzone; altra 
lista con spirito civico, più 
slegata dai partiti tradizio-
nali è “Guardavanti” che 
ha presentato la candida-
tura di Cassio Filippucci; 
terza candidatura in or-
dine cronologico è quella 
di Augusto Morlupi, as-
sessore dimissionario 
dell’attuale maggioranza 
(e dimissionario anche da 
Fratelli d’Italia), che si pre-
senterà sostenuto dalla 
lista “Uniti per un Co-
mune a porte aperte”;  ul-
tima candidatura 
presentata  è  quella del 
sindaco uscente Anna Ia-
chettini che viene soste-
nuta da Fratelli d’Italia e 
Forza Italia. 
Situazione chiara e defi-
nita a Marsciano con tre 
candidature, a partire dal 
sindaco uscente Francesca 
Mele sostenuta dai partiti 
di centrodestra, ovvero 
Lega, Fratelli d’Italia e 
Forza Italia; a contrapporsi 
alla Mele, c’è il candidato 
scaturito dalle elezioni 
primarie tra le forze poli-
tiche di centrosinistra e ci-
viche (Partito 
Democratico, L’Altra Mar-
sciano) a cui si sono ag-
giunte le liste Un Patto 
avanti (costituita da De-
mocrazia e Territorio e 
Movimento 5 Stelle), Lista 
Civica per Moretti Sin-
daco, Partito Socialista 
Italiano e Azione; terzo 
candidato è Sabatino Ra-
nieri (già candidato nel 
2009), sostenuto dal rag-
gruppamento “Cittadini al 
Centro” costituito dalle 
liste civiche Marsciano 
Democratica, Marsciano 
Popolare, Ambiente Sa-
nità e Lavoro, Marsciano 
Civica, Tempi Nuovi. 

Stefano Toppetti

REGIONE | INTERVENTO DA 1,48 MILIONI DI EURO 

Lavori pubblici: c’è l’argine 
per Pian di San Martino 
 

La Giunta regionale 
ha approvato il Pro-
gramma triennale 

dei lavori pubblici 2024-
2026  in cui sono ricom-
presi numerosi importanti 
interventi su edifici e in-
frastrutture, con oltre 56,1 
milioni di euro di finan-
ziamenti nei tre anni.  
Nel programma sono in-
seriti lavori di recupero, 
manutenzione straordina-
ria, difesa del suolo, nuova 
realizzazione e ristruttura-
zione, adeguamento si-
smico ed efficientamento 

energetico che riguardano 
infrastrutture stradali, in-
frastrutture sociali ed edi-
fici sanitari, edifici 
direzionali e ammi-
nistrativi. 
Tre le opere di nuova 
realizzazione, oltre al 
ponte di Montemo-
lino (articolo a pa-
gina 7), nel territorio 
della Media Valle del 
Tevere è previsto 
anche l’intervento sul 
fiume Tevere, in località 
Pian di San Martino  nel 
comune di Todi, dove 

verrà eseguito un’opera di 
mitigazione delle piene del 
fiume, con la realizzazione 
di  un’arginatura golenale 

ed il ripristino degli argini 
traversali  ,per cui è pro-
grammata una spesa 
di  1,485 milioni di euro. 
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Tutti nascono unici, solo alcuni continuano ad esserlo.     Bob Marley

MASSA | DONATI ATTREZZATURE E DISPOSITIVI 

Palestra della salute grazie  
a donazioni della Giunta 
 

È stata aperta sabato 
16 marzo, la pale-
stra della salute di 

Massa Martana  la quale 
verrà utilizzata per le atti-
vità legate al progetto “At-
tività motoria co me 
farmaco“, promosso da 
Anam (Associazione Na-
zionale Attività Motorie) 
in accordo con l’ASL Um-
bria 1, presso il  Centro 
della Salute di Massa Mar-
tana. 
Le attrezzature e i disposi-
tivi medici per le attività 
legate al progetto “Attività 
motoria come 
farmaco”,  sono state ac-
quistate grazie alla devo-
luzione di parte delle 
retribuzioni di sindaco e 
giunta nei cinque anni di 
legislatura.  
Tali fondi, destinati prin-
cipalmente ad iniziative di 
natura sociale, hanno fi-
nanziato anche altre atti-

vità, ma sicuramente que-
sta è la più importante e 
cospicua. 
Durante il convegno di 
presentazione al Teatro 
ConsorTium, è stata 
messa in evidenza come 
l’attività motoria rappre-

senti un importante fat-
tore di prevenzione delle 
malattie, soprattutto in 
soggetti a rischio, e come 
l’allenamento costante e 
monitorato sia un valido 
aiuto nella cura di specifi-
che malattie. 
Nello specifico la palestra 

della salute verrà utilizzata 
per trattare i fattori di ri-
schio della sindrome me-
tabolica, e le principali 
malattie croniche non tra-
smissibili, con particolare 
focus su quelle cardio me-
taboliche in post acuzie.  

L’attività che 
p r e n d e r à 
avvio rien-
tra, quindi, 
tra le azioni 
messe in 
campo dal-
l ’a m m i n i -
strazione per 
promuovere 
la salute 

della cittadinanza e andrà 
ad integrare quelle già in 
essere sul territorio comu-
nale, implementando i 
servizi già attivi presso il 
Centro Salute e non solo. 
Al termine del convegno è 
stato siglato l’accordo e la 
convenzione per l’avvio 

MASSA MARTANA | CAMPAGNANI AL PRIMO POSTO 

Eletto il nuovo Consiglio 
della Pro Loco di Massa 
 

Domenica 24 
marzo, si sono 
concluse le ope-

razioni di spoglio delle 
votazioni per il rinnovo 
delle cariche del Consiglio 
direttivo della Pro Loco di 
Massa Martana. 
L’esito delle votazioni 
(soci con diritto di voto 
220, soci votanti 124, 
schede bianche 0, schede 
nulle 0), ha decretato una 
cospicua presenza di gio-
vani massetani nel futuro 
della Pro Loco di Massa 
Martana, rispettando di 

fatto la volontà, da tempo 
circolante, del Presidente 
uscente Tommaso Can-
neori  di volersi fare da 
parte, anche per conti-
nuare a    favorire un più 
ampio rinnovamento gio-
vanile nell’organo diret-
tivo. I risultati lo dicono 
chiaramente e, salvo al-
cuni consiglieri riconfer-
mati, l’organo di governo 
dell’istituzione, per al-
meno il prossimo trien-
nio, sarà composto anche 
da questi nuovi giovani 
arrivati. 

Tra i 13 eletti nel consiglio 
direttivo  (le cui cariche, 
incluse quella del Presi-
dente, saranno attribuite 
nel corso del primo consi-
glio), ai primi tre posti 
troviamo Francesco Cam-
pagnani con 92 voti, Si-
mone Baglioni 89, Alessio 
Olimpieri 78. 
Per il Collegio dei Probi-
viri sono stati eletti Cesare 
Angelantoni con 40 voti, 
Giovanni Barlozzari con 
38, Andrea Carocci con 
32.

delle attività tra il Co-
mune di Massa Martana e 
l’Anam. 
Si aggiunge così alle tre 
già attive all’interno del-
l’Usl Umbria1: Centro 
Grocco di Perugia, Ospe-
dale Media Valle del Te-
vere e Centro della Salute 
di Magione. 

Come le altre sedi dove 
ANAM opera la Palestra 
di Massa Martana sarà un 
luogo dove gli studenti 
dell’Università degli Studi 
di Perugia potranno svol-
gere le loro ore di tiroci-
nio necessarie per 
conseguire il titolo di Chi-
nesiologi AMPA. 

Per poter accedere all’atti-
vità motoria come far-
maco è necessaria la 
prescrizione da parte del 
proprio medico di base o 
specialista. Per informa-
zioni: Marco Nulli (cell. 
3395281984); Barbara Se-
bastiani (3348474519); as-
soanam@gmail.com.



Non ho intenzione di essere una star, voglio diventare una leggenda.     Freddie Mercury
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Servizi assistenziali Zona 
Sociale: Todi ricorre al TAR 

Già ad ottobre del 
2021  il Comune 
di Todi aveva in-

caricato un legale di valu-
tare la situazione   e 
secondo la relazione del 
Responsabile del Settore 
Demografico, Socio Sco-
lastico, l’importo mas-
simo presunto da 
recuperare è pari ad euro 
350.000. 
Secondo il Consigliere 
Fabio Catterini, «la que-
stione finora è stata trat-
tata in gran segreto: 
lettere, contro lettere, in-
contri, ma mai una presa 
di posizione pubblica, un 
resoconto e, soprattutto, 
nessun risultato». 
Non si è fatta attendere la 
replica del sindaco di 
Marsciano Francesca 
Mele: «Sono inesatte, par-

ziali e del tutto fuorvianti  
le parole del consigliere 
comunale di Todi, Fabio 
Catterini, circa la gestione 
dei fondi della Zona so-
ciale n. 4 della Media 
Valle del Tevere della 
quale il Comune di Mar-
sciano è capofila». 
Secondo il sindaco Mele, 
la situazione è molto di-
versa, perché «i soldi con-
tinuamente entrano e 
continuamente vengono 
impegnati e spesi per la 
realizzazione dei vari ser-
vizi e programmi so-
ciali. Ad oggi, aprile 2024, 
quella cifra di oltre un mi-
lione di euro, si è ridotta 
ad euro 682.539,06. E 
questa somma residua di-
sponibile è anch’essa at-
tualmente oggetto di una 
programmazione, in ter-

mini di spesa, che coin-
volge tutti i Comuni delle 
Zona e che sarà espletata 
nel breve periodo. 
La presenza, in diversi 
momenti, di risorse di-
sponibili, più o meno 
consistenti, nel bilancio 
della Zona sociale è, dun-
que, del tutto fisiologica e 
utile a garantire la conti-
nuità dei servizi.  
Va quindi ripristinata la 
realtà delle cose, perché 
non siamo in presenza di 
nessuna mala gestione, 
ma di meccanismi e pas-
saggi che normalmente 
regolano la gestione dei 
fondi della Zona sociale». 
In merito al ricorso al 
TAR del Comune di Todi, 
il sindaco Mele spiega che 
si tratta di una questione 
che ha origine quando era 

in carica la prima ammi-
nistrazione guidata dal 
sindaco Todini (2009-
2014). All’attuale ammi-
nistrazione di Marsciano 
la problematica è stata 
formalmente sottoposta 
dal Comune di Todi, tra-
mite legale, a maggio del 
2023. A seguito degli ap-
profondimenti fatti, il Co-
mune di Marsciano ha 
potuto rappresentare uno 
stato dei fatti tale, per cui 
era da  ritenersi superata 
la questione sollevata da 
Todi, perché infondata». 
Infine, conclude il sin-
daco di Marsciano, «è op-
portuno evidenziare che 
la  vicenda per la quale 
Todi intende ricorrere al 
Tar, non ha nulla a che 
fare con la polemica solle-
vata dal consigliere co-
munale di Todi, Fabio 
Catterini, sulla presenza 
di fondi della Zona so-
ciale che restano fermi in 
bilancio in attesa di essere 
impegnati e spesi». 

Stefano Toppetti

Francesca Peppucci candidata alle Europee 
È Francesca Peppucci la candidata alle prossime elezioni 
europee dell’8 e 9 giugno per Forza Italia Umbria. France-
sca Peppucci, 30 anni, è stata eletta Eurodeputata nel 2023 
all’interno del Gruppo del Partito Popolare Europeo (PPE), 
conquistando il primato di Europarlamentare più giovane 
d’Italia della legislatura. La candidatura, nella circoscri-
zione Italia Centrale (Umbria, Lazio, Toscana e Marche), 
rappresenta una grande sfida, ma anche una grande op-
portunità per il territorio. Il via alla campagna elettorale ci 
sarà domenica 21 aprile ore 17:00 a Perugia (Barton Park 
– Viale Giuseppe Meazza), con la presenza della candidata 
On. Francesca Peppucci. 
 
CiviciX: Fora confermato presidente 
Si è svolta a Todi l’assemblea regionale di CiviciX. È  stata 
molto partecipata con presenze da tutta l’Umbria. Il con-
sigliere regionale Andrea Fora è stato riconfermato all’una-
nimità come Presidente regionale, e sarà affiancato da due 
Vice Presidenti, Franco Raimondo Barbabella e Stefania de 
Canonico. Presidente della Consulta dei territori è stato 
eletto  Marco Sciarrini, Segretario  Marco Regni  e Teso-
riere Alessandro Belli. I membri del Comitato Direttivo 
eletti sono: Giovanni Angelini Paroli, Paolo Cianfoni, Gior-
gio Peppucci, Giovanni Fanfano, Carlo Alberto Zualdi, Ste-
fano Talamoni, Paolo Li Donni, Leandro Pacelli, Andrea 
Ragnacci ed Eleonora Gargaglia.  
 
Umbria in Piazza, 61 eventi in una Guida 
Una lunga passeggiata per l’Umbria alla scoperta delle oltre 
sessanta manifestazioni di rievocazione storica che la ani-
mano, nel vero senso della parola, in tutto l’arco dell’anno, 
a partire proprio dalla primavera, stagione che coincide 
con il ritorno delle feste di piazza che rievocano un passato 
fatto di sfide tra contrade, splendidi costumi, imperdibili 
piatti tipici, storie che si perdono tra i secoli. A questo te-
soro culturale e storico che è dedicata la nuova Guida di 
Repubblica “Umbria in Piazza: le feste tra storie e gusto”, di-
sponibile dal 26 marzo in edicola. La Guida di Repubblica 
“Umbria in Piazza: le feste tra storia e gusto” è  anche in li-
breria e online su Amazon e Ibs. 
 
1,5 milioni per la morosità “incolpevole” 
La Giunta regionale ha deliberato lo stanziamento di 1,5 
milioni di euro per fronteggiare la ‘morosità incolpevole’ 
dei nuclei familiari assegnatari di alloggi di edilizia resi-
denziale pubblica dell’ATER. Destinatari del contributo, 
sono i nuclei familiari assegnatari degli alloggi di edilizia 
residenziale pubblica che: risultano o sono stati titolari di 
un contratto di locazione alla data di emanazione dell’Av-
viso; versano in una condizione di morosità “incolpevole” 
per oneri condominiali o oneri condominiali e canoni; 
hanno pagato regolarmente almeno sei mensilità del ca-
none di locazione dopo la sottoscrizione del contratto; 
sono in possesso, nel periodo di riferimento, di un ISEE 
(2023 o 2024) del nucleo familiare in corso di validità fino 
a 24.000 euro

TERRITORIO | IL RIFACIMENTO DELLA LINEA  

Lavori FCU: le nuove rotaie 
hanno superato Todi 
 

I lavori per il completo 
rifacimento della 
linea ferroviaria della 

ex FCU, procedono spedi-
tamente. Già da alcuni 
giorni il treno cantiere, in 
grado posizionare la 
nuova linea ferrata ad un 
ritmo tra i 500 e 1000 
metri al giorno. 
Nei primi giorni di aprile 
i lavori di  rifacimento 
della ex Ferrovia Centrale 
Umbra hanno interessato 
il territorio del comune di 
Todi e dai passaggi a li-

vello di Pian di Porto e 
Ponterio si possono 
adesso ammirare la 
nuova massicciata, le 
nuove traversine in ce-
mento ed i nuovi bi-
nari. 
L’investimento econo-
mico del cantiere di 
armamento è di circa 
85 milioni di euro, fi-
nanziati con fondi 
PNRR. Termine dei la-
vori previsto per di-
cembre 2024. Per 
il  completamento 

dell’opera entro il 
2026  sono stati stanziati 

78 milioni di euro di fondi 
PNRR e 100 milioni di 
euro già previsti in legge 
di bilancio. 
Nel frattempo sono in 
corso anche i lavori di ri-
strutturazione e riqualifi-
cazione della stazione di 
Ponterio.
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SANITÀ | LE RICHIESTE PRESENTATE DAI COMITATI 

5.751 firme per un ospedale  
di Pantalla di 1° livello 
 

Lo scorso 5 aprile 
nella Sala Multime-
dia Regione Um-

bria, si è tenuta la 
conferenza stampa di pre-
sentazione e consegna 
delle  firme raccolte dal 
Coordinamento dei Co-
mitati in difesa della sa-
nità territoriale e 
dell’Ospedale della 
MVT,  rappresentati 
da Alvaro Grossi per Mar-
sciano, Paolo Ferracchiati 
e Maurizio Pierdomenico 
per Todi. 
«Ci teniamo a sottolineare 
– spiegano i rappresen-
tanti dei Comitati - che ci 
siamo interessati ed ab-
biamo volto la nostra at-
tenzione sull’ospedale 
MVT, quale unico presi-
dio sanitario per la MVT 
degno di questo nome, 
ma non per questo vo-
gliamo che sia trascurata 
la parte assistenziale, 
come ad esempio la tele-
medicina, ecc… sviluppi 
che sono particolarmente 
necessari in un territorio 
come il nostro dove, 
spesso, le distanze fanno 
la differenza sia in termini 
di tempi di risposta, sia 
per il bisogno di nuovi e 
più capillari servizi». 
«Siamo partiti esatta-
mente 4 anni fa, nell’aprile 
2020 con la creazione di 
un gruppo social, visto 
che non era possibile fisi-
camente causa pandemia, 
denominato “Ospedale 
Pantalla, occhi aperti”! 
Ecco, questo è il punto 
“occhi aperti” in quanto 
fin da subito ci era chiaro 
il pericolo a cui andavamo 
incontro sulle sorti del-
l’ospedale della MVT 

(Pantalla) con la trasfor-
mazione in Covid Hospi-
tal». 
«Lo stato dell’Ospedale è 
andato sempre peggio-
rando a causa di un depo-
tenziamento continuo, 
trasferimento di perso-
nale e apparecchiature 
verso altre strutture a cui 
si è aggiunto il turismo sa-
nitario dei pazienti sia per 
prestazioni ambulatoriali, 
quando possibile, sia per 
interventi chirurgici. 
Mete più gettonate Branca 
e Città di Castello per le 
acuzie e tutta l’Umbria 
per visite ambulatoriali. 
Terminata la fase pande-
mica ci aspettavamo un 
importante cambio di 
passo in direzione della 
riattivazione e potenzia-
mento. Aspettativa de-
lusa. Tra le motivazioni il 
famoso DM 70/2015 che 
inquadra Pantalla come 
Ospedale di base». 
Ci permettiamo di ricor-
dare che l’Ospedale della 
MVT rappresenta già il ri-
sultato di una riorganizza-
zione ospedaliera passata 
attraverso la  chiusura 
degli ospedali di Todi e 
Marsciano per circa 200 
posti letto,  per confluire 
nella nuova sede con 100 
posti letto. 
La nuova delibera, del di-
cembre 2023, che ridefini-
scono i posti letto ci 
portano indietro non 
avanti».  
«Non si comprende come 
mai  da Perugia a Terni 
non esista un ospedale 
degno di nota  mentre al 
nord ne abbiamo in quan-
tità tale che anche i citta-
dini della MVT sono 

deportati in tali strutture. 
Abbiamo volutamente 
utilizzato la terminologia 

forte di “deportazione” in 
quanto non è una scelta, 
ma una forzatura per as-

SANITÀ | SI POTRANNO RICOVERARE 12 PAZIENTI 

Pantalla, riaperta la degenza  
di Riabilitazione Ortopedica 
 

È stata riaperta, 
presso l’ospedale di 
Pantalla,  l’area di 

degenza della Riabilita-
zione Ortopedica Intensi-
vache  consentirà di 
tornare a  ricoverare 12 
pazienti  migliorando, al 
contempo, i percorsi della 
riabilitazione post-acuta, 
anche grazie alla disponi-
bilità di 2 palestre attrez-
zate e spazi per la 
socializzazione delle per-
sone ricoverate. Per l’oc-
casione si è tenuta una 
piccola cerimonia uffi-
ciale alla presenza della 
presidente della Regione 
Umbria, Donatella Tesei, 
del direttore generale 
dell’Usl Umbria 1, Nicola 

Nardella, del direttore del 
Presidio ospedaliero uni-
ficato dell’Usl Umbria 1, 
Teresa Tedesco, e dello 

staff medico ed infermie-
ristico del reparto. 
Il servizio di Riabilita-
zione Ortopedica rappre-
senta un’eccellenza 
dell’ospedale che, solo nel 

2023,  ha ricoverato 188 
pazienti (con 6 posti letto 
disponibili) ricevendo 
molti riscontri positivi. Il 

reparto accoglie persone 
che hanno subito inter-
venti di protesica ortope-
dica presso l’ospedale di 
Pantalla o in altri ospedali 
umbri. Viste le caratteri-

stiche organizzative e 
il know how maturato nel 
corso degli anni, la strut-
tura è in grado di assicu-
rare percorsi riabilitativi a 
numerosi pazienti ortope-
dici sapendo gestire anche 
situazioni complesse 
come, ad esempio, per-
sone in trattamento diali-
tico cronico che 
necessitano di riabilita-
zione, svolgendo così un 
ruolo centrale nella rete 
ospedaliera regionale. 
La riapertura rappresenta 
per il reparto un segnale 
del ritorno al periodo pre-
covid e, al contempo, co-
stituisce un importante 
tassello nel percorso di 
implementazione di 
quanto previsto dalla de-
libera della giunta regio-
nale n. 1399/23 che ha 
indicato l’attivazione di 20 
posti letto di degenza 
complessivi.

senza di posti e servizi a 
Pantalla». 
Lo scenario descritto ci ha 
portato a confrontarci, 
studiare, analizzare, veri-
ficare  possibili soluzioni 
che vadano oltre la prote-
sta.  
Da qui la raccolta firme 
per chiedere che l’Ospe-

dale della MVT venga as-
sorbito, attraverso una 
fusione nell’Azienda 

pedia sottoutilizzati nella 
sede perugina. 
A Pantalla potrebbero ve-
dere maggior risalto al-
cune eccellenze presenti 
come la Procreazione 
Medica Assistita, la Dia-
gnostica cardiovascolare, 
oltre all’implementazione 
del Centro Regionale di 
Telemedicina. 
Depositiamo le  prime 
5.751 firme,  ma stiamo 
proseguendo nella rac-
colta che porterà nei 
prossimi mesi alla conse-
gna di un nuovo blocco 
perché tenteremo fino 
all’ultimo secondo di ot-
tenere un servizio sanita-
rio ospedaliero e 
territoriale degno di que-
sto nome. 
Ci spetta come cittadini e 
come riconoscimento di 
quanto dato in fase pan-
demica per il territorio». 

Francesco Santucci

Ospedaliera di 
Perugia  che si dovrà far 
carico per intero della ge-
stione tecnica, sanitaria 
ed economica,  assu-
mendo funzioni di DEA 
1° livello  e non limitarsi 
ad una  pseudo conven-
zione che lascia aperte 
mille interpretazioni. 
Contestualmente si ri-
chiede il ritiro della DGR 
n. 1339 del 
28.12.2023.  “Provvedi-
mento generale di pro-
grammazione della Rete 
Ospedaliera regionale ai 
sensi del D.M. 70/2015”. 
La proposta consenti-
rebbe una  reale integra-
zione e interazione con 
Perugia  aprendo scenari 
per decongestionare al-
cuni servizi, pensiamo ad 
esempio al DH oncolo-
gico, oppure all’imple-
mentazione di servizi di 
Otorino, Oculistica, Orto-



È bene, anche nel perseguire le cose migliori, procedere con calma e moderazione.     Cicerone
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DERUTA | APPUNTAMENTO SABATO 20 APRILE 

A Casalina giornata di 
innovazione in oliveto 
 

Approda in Um-
bria, a Deruta, la 
nuova edizione 

del Campionato Nazio-
nale di Potatura dell’olivo 
a vaso policonico “Forbici 
d’oro”, organizzata 
da AMAP (Agenzia per lo 
sviluppo nel settore 
agroalimentare e pesca 
della Regione Marche). 
La giornata individuata è 
quella di sabato 20 
aprile, presso la Rocca di 
Casalina, sede della Fon-
dazione per l’Istruzione 
Agraria di Perugia. 
Al di là della gara, l’inizia-
tiva è volta alla promo-
zione dell’innovazione nel 
settore agroalimentare, 
con l’impegno diretto   
Edagricole, storica casa 
editrice specializzata, 
nella realizzazione di una 
giornata interamente de-
dicata all’Innovazione in 
campo Oliveto. 
La gara, alla sua 19esima 
edizione, prevede la par-
tecipazione di 70 potatori 
finalisti provenienti da 
tutte le regioni italiane. 
Al termine della gara è 

prevista una le-
zione pratica di 
potatura in 
campo, tenuta 
dal direttore 
della Scuola 
Potatura Olivo, 
il professor 
Giorgio Pan-
nelli. 
Dopo la sessione mattu-
tina in campo e il pranzo, 
offerto a tutti i parteci-
panti, si svolgerà una ta-
vola rotonda per 
scoprire le ultime innova-
zioni in tema di concima-
zione, gestione della 
chioma, gestione idrica e 
difesa che rendono soste-
nibile un oliveto. 
Il programma prevede 
alle ore 10.00 l’inizio del 
19° Campionato Nazio-
nale di potatura dell’olivo; 
alle ore 11.30 la dimostra-
zione pratica di potatura; 
alle ore13.00 “La merenda 
del potatore”. 
Alle ore 14.00, “L’olivicol-
tura del futuro passa dalla 
sostenibilità”. 
Ore 14,15 Tavola Ro-
tonda: Innovazioni per 

ECONOMIA | RISORSE PER I PICCOLI COMUNI 

Anci Umbria: incontro sulle 
Comunità energetiche 
 

Un tavolo per fare 
il punto sulle Cer 
(Comunità ener-

getiche rinnovabili)  in 
virtù dell’evoluzione della 
normativa vigente (de-
creto n. 414 del 
7/12/2023 in vigore 
dal 21 gennaio 2024) 
che ne incoraggia lo 
sviluppo attraverso 
azioni territoriali 
strutturate che preve-
dono anche il coin-
volgimento delle 
comunità. È par-
tendo da questa premessa, 
che Anci Umbria con il 
presidente Michele To-
niaccini, ha recentemente 
promosso, presso la sede 

della Provincia di Perugia 
in piazza Italia, un incon-
tro con tutti gli stakehol-
ders privati e pubblici al 
fine di condividere 
il ruolo o il contributo che 

i Comuni umbri possono 
dare nel percorso di diffu-
sione e sviluppo del pro-
cesso di autoconsumo 
energetico in forma col-

lettiva.   Durante l’incon-
tro l’assessore Morroni ha 
annunciato che sono in 
uscita bandi per l’efficien-
tamento energetico con le 
risorse Fesr e Fsc che si 

aggiungono alle 
risorse già dispo-
nibili previste dal 
Pnrr per i Co-
muni sotto i 
5.000 abitanti. Si 
è trattato di un 
momento strate-
gico importante, 
tale da indurre il 

presidente di Anci Um-
bria a proporre la costitu-
zione di un tavolo 
permanente per condivi-
dere un percorso.

un’olivicoltura sostenibile. 
Ore 15,15  Forbici d’oro 
con la Premiazione dei 
vincitori del 19° Campio-
nato di Potatura. 
Il convegno pomeridiano 
è valido come riconosci-
mento di CFP-Crediti 
Formativi Professionali 
per:  
– gli iscritti all’Ordine dei 
Dottori Agronomi e Dot-
tori Forestali (evento a ca-
talogo) 
– gli iscritti al Collegio dei 
Periti Agrari e dei Periti 
Agrari laureati (1CFP/h) 
– gli iscritti al Collegio 
Nazionale degli Agrotec-
nici e degli Agrotecnici 
laureati 
La partecipazione al-
l’evento è gratuita. Per 
partecipare: https://bit.ly/I

CULTURA | RIMARRÀ APERTA FINO AL 14 MAGGIO 

Deruta: mostra Astrazioni/1 
Generazione anni 50  
 

Astrazioni/1 - ge-
n e r a z i o n e 
anni50», a cura di 

Giorgio Bonomi e Lo-
renzo Fiorucci con il pa-
trocinio del Comune di 
Deruta, è la mostra che 
sarà inaugurata venerdì 20 
aprile, ore 18, al Granaio 
di piazza Cavour 1.  
La mostra si colloca in un 
progetto più ampio e du-
raturo nel tempo, L&G 
(Linguaggi e generazioni), 
che ha lo scopo di docu-
mentare, attraverso espo-
sizioni e pubblicazioni, un 
campione di artisti signifi-
cativo di una generazione 
e di un linguaggio. In par-

ticolare, per l’esordio di 
questo progetto, si è pen-
sato agli artisti nati negli 
anni cinquanta che hanno 
adottato preliminarmente 
un linguaggio astratto, nel 
senso più ampio del ter-
mine. Astrazioni /1 è dun-
que la prima tappa di 
questo percorso, che vuole 
concentrarsi su una tipo-
logia artistica, quella 
astrattista, adottata in 
varie forme dagli artisti in-
vitati a partecipare. Dodici 
artisti tra pittori e scultori 
attivi in un ambito di ri-
cerca affine, su cui la mo-
stra vuole segnare un 
punto, fotografando più 

momenti della loro inda-
gine, dagli esordi fino al-
l’attuale stato del loro 
percorso. La mostra vuole 
avere una natura itine-
rante: oltre al Granaio di 
Deruta dal 20 aprile al 14 
maggio, sono previste 
altre due tappe in estate 
alla Rocca di Umbertide e 
poi nel 2025 al MLAC 
(Museo Laboratorio Arte 
Contemporanea, Univer-
sità di Roma La Sapienza). 
L’esposizione è inoltre ac-
compagnata da un cata-
logo edito da Freemocco 
(Deruta), in cui sono rac-
colte le immagini delle 
opere in mostra.

https://bit.ly/Innovazione_in_campo_Oliveto_2024?fbclid=IwAR3GB7OBkQtmsP6cElkOY7x8y4f-eB5mKroYw9I8Af4Il1ZaraQZe-zrGiA_aem_AbWFMRyVQOOQe535BM8R01VOUV5Ul_PMspfF_mx6ppmVm8xvllqbAonWMPWJoSxXUHUPOqPms-nTwhsQyzQb9E5b
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Sono concentrato su me stesso. Mi adoro.     Danny Devito 

CRONACA | VERDETTO DELLA CORTE DEI CONTI 

Iscrizioni gonfiate al Ciuffelli: 
condanne per 1,2 milioni 
 

La vicenda delle pre-
sunte iscrizioni 
gonfiate all’Istituto 

Agrario Ciuffelli, ha visto 
nel primo grado di giudi-
zio, la  condanna dell’ex 
preside M. R. e della 
direttrice dei servizi 
generali dell’istituto 
M. P.,  alla restitu-
zione al Ministero 
d e l l ’ I s t r u z i o n e 
di  oltre 1,2 milioni 
di euro per danno 
erariale. A stabilirlo, la Se-
zione giurisdizionale della 
Corte dei Conti dell’Um-
bria, che ha accolto le ri-
chieste della Procura, in 
base alle indagini della 
Guardia di Finanza di 
Todi. 
I fatti si riferirebbero al-
l’anno scolastico 2016-17 
e a quello 2021-22, al “fine 
di  inserire più educatori 
nella pianta organica del 

Ciuffelli”.  La Corte di 
Conti ha accertato un so-
vrannumero complessivo 
di 38 docenti, conse-
guente del maggior nu-
mero di iscritti, 

comunicati al Ministero 
dal dirigente scolastico, la 
cui condotta è stata consi-
derata dolosa dalla magi-
stratura contabile, che 
parla di “gestione accen-
tratrice e opaca”, spie-
gando così il 
funzionamento del mec-
canismo: «Tra i presunti 
convittori – si legge nella 
sentenza – vi erano nu-
merosi nomi di extraco-

munitari residenti presso 
la Caritas, rispetto ai quali 
il dirigente dava disposi-
zioni di predisporre la do-
manda di iscrizione; il 
tutto tra le perplessità del 
personale». 
Il dirigente, se non riu-
scirà a dimostrare la sua 
innocenza in appello, 
dovrà risarcire la somma 
di un milione e 167mila 
euro, più interessi e spese 
legali. Condannata anche 
la direttrice dei servizi per 
“grave negligenza“, la 
quale dovrà risarcire 
la somma di 58mila euro, 
in quanto, come ammesso 
dalla diretta interessata in 
sede di indagini, nessuna 
segnalazione è stata da lei 
fatta nonostante le ano-
malie riscontrate. 
Gli imputati sono però da 
ritenersi innocenti fino a 
condanna definitiva. 

CRONACA | A GIUDIZIO I CONCORSI NELLA SANITÀ 

Concorsopoli: le richieste 
di condanna dei PM 
 

Chiesti due anni 
per la ex presi-
dente della Re-

gione e 2 anni e 3 mesi per 
l’ex sottosegretario Bocci, 
ma chiesta l’assoluzione 
per il reato di associazione 
a delinquere 
I Pubblici Ministeri del 
Tribunale di Perugia, 
Mario Formisano e Paolo 
Abbritti, nella requisitoria 
del 26 marzo scorso, 
hanno richiesto la con-
danna, per reati diversi, di 
tutti gli attori principali 
del processo per i presunti 
concorsi truccati nell’as-
sunzione di personale 
nella sanità. 
Queste le richieste di con-
danna degli imputati: tre 
anni e 4 quatto mesi per 
l’ex assessore alla sanità 
regionale, Luca Barberini; 
2 anni per la ex presidente 
della Regione Umbria Ca-

tiuscia Marini; 2 anni e 3 
mesi per l’ex sottosegreta-
rio al ministero degli in-
terni,    Gianpiero Bocci; 
un  anno e cinque 
mesi  per  Emilio 
Duca  e  quattro 

mesi per Maurizio Valo-
rosi. Richieste di con-
danna anche per gli ex 
dirigenti dell’ospedale di 
Perugia.  
Il giorno precedente, il 25 
marzo 2024, gli Pubblici 
Ministeri avevano invece 
chiesto l’assoluzione per 
Marini e Bocci, per il 
reato di associazione a de-
linquere, che era il reato 

più grave inizialmente 
ascritto ai due imputati, 
che dovranno comunque 
rispondere di rivelazione 
di segreto, falso ideolo-
gico e abuso d’ufficio per i 
concorsi truccati riservati 

alle categorie pro-
tette. Un coinvolgi-
mento quindi di 
minor peso dei due 
esponenti politici, 
con la sentenza che 
dovrebbe essere at-
tesa entro l’estate di 

quest’anno. 
Ricordiamo che nel 2019 
l’inchiesta giudiziaria, 
aveva portato alle dimis-
sioni della presidente della 
Regione Marini e alle con-
seguenti elezioni antici-
pate. Nello svolgimento 
delle indagini, nel 2021, 
Marini e Bocci erano stati 
rinviati a giudizio insieme 
a tutti gli altri imputati. 



Tutti i bambini sono degli artisti nati; il difficile sta nel fatto di restarlo da grandi.     Pablo Picasso 
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TURISMO | AUMENTO DEL 25% RISPETTO AL 2023 

A Todi ingressi in crescita 
al circuito museale 
 

In attesa delle statisti-
che ufficiali sugli ar-
rivi e presenze 

turistiche nel primo tri-
mestre dell’anno, a Todi si 
è fatto un primo riscontro 
riferito ai biglietti d’in-
gresso al circuito mu-
seale  gestito da 
CoopCulture. 
Al primo di 
aprile 2024, se-
condo quanto 
comunicato dal 
Comune di 
Todi, gli ac-
cessi  sono stati   
3.542, in cre-
scita del 25% ri-
spetto al 2023, 
quando risultarono 2.806, 
ed il doppio del 2019, ul-
timo anno pre 
Covid, quando si ferma-
rono a 1.783.   
«Abbiamo alle spalle un 
periodo che tradizional-
mente è  più debole del-
l’anno dal punto di vista 
dei flussi turistici – sotto-
linea il Sindaco di Todi 
Antonino Ruggiano – ed i 
numeri sono lontani da 
quelli che si registrano in 
primavera, in estate e al-
l’inizio dell’autunno, ma 
quello che è interessante 
monitorare è il trend ri-
spetto agli anni prece-
denti». 
L’andamento in crescita è 
da ricondurre anche ad 
alcune  nuove iniziative 
proprio nei mesi più de-
boli, al fine di sostenere i 
flussi dei 
visitatori. Un’azione di de-
s t a g i o n a l i z z a z i o n e , 
quindi, che l’Amministra-

zione comunale è inten-
zionata a percorrere 
anche in futuro, mettendo 
in atto una programma-
zione degli eventi più mi-
rata. 
«Un altro elemento di va-
lutazione utile  ricavabile 
dalla statistica degli in-

gressi al circuito museale 
– aggiunge il vice Sindaco 
con delega al turismo, 
Claudio Ranchicchio – è 
quello riferito agli ingressi 
ai singoli siti, rapportan-
dolo ovviamente anche ai 
rispettivi giorni di aper-
tura durante la settimana. 
Da quel che emerge, ad 
esempio, risulterebbe ne-
cessario un ampliamento 
dell’accessibilità alle Ci-
sterne Romane e alla Casa 
Dipinta, siti che sono 

aperti nei soli fine setti-
mana». 
Riguardo al turismo nel 
periodo pasquale la situa-
zione a Todi non è sem-
brata discostarsi da 
quanto rappresentato 
dalle associazioni di cate-
goria a livello regionale, 

ovvero  molto 
bene nell’extral-
berghiero, più 
debole nell’alber-
ghiero, sia per il 
meteo, sia per 
una Pasqua que-
st’anno molto 
anticipata. 
Al di là dei nu-
meri di chi ha 

soggiornato a Todi, l’indi-
catore dell’affluenza ai 
parcheggi, ha mostrato 
una  insolita scarsa af-
fluenza di turisti di pas-
saggio, anche rispetto ad 
altre annate con Pasqua 
“bassa”, con le aree di 
sosta piene solo parzial-
mente;  pochi anche i 
camper in sosta, quando 
di solito presso il parcheg-
gio di Porta Orvietana si 
registra invece il parcheg-
gio completo. 

TURISMO | DUE NUOVE CAMPAGNE VISIVE 

La città di Todi si promuove 
a Venezia e a Firenze 
 

La città di Todi si è 
messa in mostra, 
prima di Pasqua, a 

Venezia e Firenze,  con 
una campagna coordinata 
di un mese, tesa a pro-
muovere la stagione turi-
stica 2024 all’insegna 
dello slogan  “The most li-
vable city in the world”, la 
città più sostenibile del 
mondo. 
A Venezia il circuito vi-
sivo era composto da 100 
pannelli installati all’in-
terno dei vaporetti  del 
Trasporto Pubblico ac-
queo della Città Metropo-
litana di Venezia. Un Qr 

code riportato sulla gra-
fica, che riproduce  due 
immagini panoramiche 
della città, una dal ver-
sante del Tempio della 
Consolazione e l’altra da 
quello del Nido del-
l’Aquila, entrambe opera 
di Manuel Antonio Mar-
telli, permette di intera-
gire con un  video 
istituzionale di presenta-
zione della città. 
A Firenze, invece, il cir-
cuito visivo vede cinque 
diverse immagini di Todi 
sulle pensiline luminose 
distribuite in tutta la città 
metropolitana, con le im-

magini della Consola-
zione, del Tempio di San 
Fortunato, del Duomo, 
del Palazzo dei Priori e del 
Palazzo del Capitano e del 
Popolo. 
«La pianificazione della 
campagna – sottolinea il 
Vice Sindaco Claudio 
Ranchicchio – è stata stu-
diata nei mesi scorsi, in 
 collaborazione con IGP-
Decaux Spa, azienda lea-
der nel segmento della 
comunicazione esterna, in 
due città di assoluto rife-
rimento per il mercato tu-
ristico». 

TURISMO | CRITICITÀ NELLA SEGNALETICA 

Todi: stagione turistica  
nuova, cartelli vecchi 
 

Massimo Rocchi 
Bilancini, con 
una lettera a 

TamTam, prendendo 
spunto proprio dalle due 
nuove campagne visive di 
promozione turistica lan-
ciate dal Comune di Todi, 

indica alcune criticità 
nella segnaletica turistica 
cittadina. «Ciò che ci pre-
occupa – scrive Bilancini 
- è immaginare quale idea 
possano farsi gli eventuali 
turisti (italiani e stranieri) 
catturati da tali campagne 
nel momento in cui si tro-
vino a mettere piede a 
Todi. Ma nel muoversi fra 
le vie e le piazze di Todi 
cosa trovano difronte? 
Una segnaletica turistica 
da fare pena. Cartelli e in-
segne spesso vecchi di de-
cenni, deteriorati, 
antiquati, sporchi, a volte 
perfino inesatti e fuor-
vianti, perché orientati 
male, come quelli indi-
canti ai visitatori la pre-
senza a Todi di 

un  presunto “Foro ro-
mano” visitabile». 
«Quasi un anno fa, scrissi 
una dettagliata lettera al 
Sindaco di Todi, all’Asses-
sora alla Cultura e a quello 
del Turismo, chiedendo, 
in attesa di un rinnova-
mento e aggiornamento 
dell’intera segnaletica tu-
ristica in città, di rimuo-
vere tali cartelli. Una 
soluzione semplice, sen-
sata, veloce ed econo-
mica». 

Todi nella Rete delle città 
medievali italiane 

Todi ha aderito 
alla “Rete delle Città 

medievali italiane”, centri 
caratterizzati da un patri-
monio materiale e imma-
teriale legato al proprio 
passato di indiscutibile ri-
lievo, che potenzialmente 

costituisce un elemento di 
attrazione turistica ad 
ogni livello. 
L’obiettivo è quello di pre-
parare dei progetti di rete 
fra i comuni italiani me-
dievali, sviluppando 
azioni di promozione e di 

marketing condivise, at-
traverso anche la parteci-
pazione dei rispettivi 
calendari e degli eventi di 
rievocazione storica,  nel 
caso di Todi con La Di-
sfida di San Fortunato. 



Per fare le cose occorre tutto il tempo che occorre.     Aldo Moro
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POLITICA | NUOVA SEDE IN VIA XXIV MAGGIO 

La Lega ha inaugurato la 
nuova sede a Marsciano 
 

La Lega a Mar-
sciano  ha inaugu-
rato la nuova sede 

in Via XXIV Maggio n. 6, 
alla presenza dei massimi 
esponenti del partito, am-
ministratori regionali e 
locali e del sindaco Fran-

cesca Mele, che si pro-
pone per un secondo 
mandato, supportata dalle 
forze politiche e civiche di 
centrodestra.  
L’apertura della nuova 
sede, dicono dalla Lega, 
servirà ad «essere sempre 

più vicini ai cittadini e alle 
loro esigenze, garantendo 
un punto di riferimento 
sul territorio per intera-
gire e confrontarsi sulle 
tematiche di maggiore in-
teresse per la comunità».

POLITICA | APERTURA IN PIAZZA CARLO MARX 

Forza Italia Marsciano,  
inaugurata la sede elettorale 
 

Anche Forza Italia 
ha celebrato 
l’apertura della 

sua nuova sede elettorale 
a Marsciano, in  Piazza 
Marx  (già Piazza del 
Mercato). L’evento ha 
visto la partecipazione di 

figure chiave del partito a 
livello locale, regionale e 
nazionale,  oltre che il 
Sindaco di Marsciano,   
Francesca Mele. L’annun-
cio dell’apertura di una 
seconda sede elettorale a 
Spina rafforza l’impegno 

di Forza Italia verso tutto 
il territorio e sottolinea la 
volontà di essere sempre 
più vicini alle esigenze 
dell’intera comunità e 
con essa delle numerose 
frazioni.

COLLAZZONE | SOSTEGNO DAL CENTROSINISTRA 

Laura Antonelli candidata  
sindaco di Bene Comune 
 

A Collazzone per le 
elezioni comunali 
di giugno, lo 

schieramento di centrosi-
nistra si schiera con un 
campo molto largo, com-
posto da  Partito Demo-
cratico, Movimento 5 
Stelle, Partito Socialista 
Italiano, Italia Viva e Sini-
stra Italiana, che appogge-
ranno la lista di “Bene 
Comune Collazzone” e 
il  Candidato Sindaco 
Laura Antonelli. 
Antonelli, laureata in giu-

risprudenza, 43 anni, 
eletta già, come indipen-
dente, nelle file del cen-
trosinistra nelle ultime 
due elezioni amministra-
tive a Collazzone, come si 
legge nel comunicato di 
presentazione della candi-
datura,  «rappresenta  per 
la conoscenza della mac-
china amministrativa del 
nostro Comune, la figura 
che meglio può esprimere 
l’ala riformista e progres-
sista a Collazzone. 
La sintesi programmatica 

con cui Bene Comune 
Collazzone si è presentata 
all’inizio di questa campa-
gna elettorale è stata: 
Riavvicinare, Valorizzare, 
Rilanciare, Sostenere, Ri-
costruire, Aggregare».

POLITICA | LA SUA PRIMA CANDIDATURA A SINDACO 

Augusto Morlupi candidato  
a sindaco di Collazzone 
 

Il nome della lista 
“Uniti per un Co-
mune a porte 

aperte”  è  quello con il 
quale Augusto Morlupi ha 
accettato la candidatura a 
Sindaco del Comune di 
Collazzone, spiegando di 
voler riaffermare il pro-
prio rinnovato impegno, 
con spirito di servizio, per 
il territorio in cui lui e la 
sua famiglia da sempre vi-
vono. 
«Credo di aver dato prova 

anche negli anni passati – 
scrive Morlupi – ed anche 
nel periodo difficile del 
Covid, della mia presenza 
quotidiana e della mia de-
dizione alla soluzione dei 
problemi che mi si pre-

sentavano innanzi, 
avendo sempre dimo-
strato apertura e spirito di 
squadra. Gli stessi valori 
che intendo privilegiare 
sin da ora nella forma-
zione della lista elettorale 
a mio sostegno ed in fu-
turo, se lo riterrete, nel-
l’interesse delle esigenze 
di tutti i cittadini, delle 
aziende, dello sviluppo 
culturale e turistico del 
territorio e delle proble-
matiche sociali».

COLLAZZONE | NUOVO MOVIMENTO CIVICO 

Cassio Filippucci candidato 
sindaco di “Guardavanti” 
 

Con le elezioni co-
munali dell’8 e 9 
giugno  hanno 

preso forma anche nuovi 
progetti politici, come 
quello che si è concretiz-
zato con il movimento ci-
vico “Guardavanti” che, in 
linea con i propri principi 
e la propria natura, ha de-
ciso di avanzare la candi-
datura di Cassio Filippucci 
come Sindaco del Comune 
di Collazzone. 
«In un momento di 
estrema incertezza a livello 
locale – si legge nel comu-
nicato – Guardavanti ri-
tiene infatti la scelta di 
Cassio come la migliore 
possibile, per una politica 
orientata alle necessità dei 
cittadini e che torni ad es-
sere attivamente protago-
nista sul e per il territorio. 
Guardavanti si rende di-

sponibile al confronto con 
persone, partiti o movi-
menti che abbiano a cuore 
esclusivamente l’interesse 

del nostro Co-
mune». 
Nel direttivo   
fi g u r a n o  
Renzo Anto-

nini, Pietro Baldassarri, 
Francesco Durello, Ema-
nuele Luna, Valentina 
Montanari.

POLITICA | PRONTA AD UN MANDATO BIS 

Anna Iachettini si ricandida  
a Sindaco di Collazzone 
 

Anna Iachettini, 
sindaco in carica 
del Comune di 

Collazzone, annuncia la 
propria ricandidatura a 
primo cittadino di Collaz-
zone: «Desidero informare 
tutti i Cittadini della mia 
ricandidatura a Sindaco 
del Comune di Collaz-

zone. L’enorme amore per 
il territorio, l’attenzione ai 
tanti bisogni dei cittadini e 
la voglia di portare avanti 
e a termine tutte le opere 
iniziate, legate ad impor-
tanti finanziamenti e ri-
sorse ottenute grazie a 
tenacia e grande lavoro, mi 
danno lo slancio giusto per rimettermi a disposizione 

della comunità di Collaz-
zone. 
Credo nei valori della tra-
sparenza, della correttezza 
e dell’onestà ed accoglierò 
nel progetto e nella mia 
lista coloro che amano 
Collazzone e che possano 
portare un contributo mi-
gliorativo a me ed alla coa-
lizione. Mi auguro la più 
ampia adesione di movi-
menti e forze politiche alla 
mia proposta e di tutti co-
loro che hanno a cuore il 
bene di Collazzone». 



L'istruzione è l'arma più potente che puoi utilizzare per cambiare il mondo.     Nelson Mandela     
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MARSCIANO | PRESIDENTE MARCO MONTAGNOLI  

Un nuovo direttivo per  
l’associazione Carabinieri 
 

L’Associazione Na-
zionale Carabinieri 
Gruppo M.A.V.M. 

Car. Giuseppe Briganti di 
Marsciano ha rinnovato – 
in virtù dell’ufficialità ar-
rivata dalla Presidenza 
Nazionale – il 
proprio Consiglio Diret-
tivo. La nomina di Presi-
dente è ricaduta 
sul  Maresciallo Aiutante 
S. UPS Marco Monta-
gnoli,  Vice Presidente 
MdL il V. Brig. Vanni To-
massi (All.007); a comple-

tare il direttivo i consi-
glieri Ten. Giuseppe Mil-
lucci, Ten. Alderico 
Leschi, Lgt. Angelo Petti-
nari, App. 
Sc. Q.S. Ger-
mano Ma-
riottini, Cav. 
App. SC. 
Gianclaudio 
Tufo, Car. 
Aus. Mauro Donati e Car. 
Aus. Alessandro Facchini. 
Segretario e Tesoriere è 
stato infine nominato il 
Car. Aus. Edgardo Arte-

giani (all.011). L’A.N.C. 
Sezione di Marsciano 
svolge fin dal suo anno di 
fondazione datata 1967 

un ruolo determinante di 
ausilio e supporto per i 
militari dell’Arma in con-
gedo e per la comunità del 
comprensorio.

TODI | APPORTATE IMPORTANTI MIGLIORIE 

Pantalla: nuova veste per  
il Monumento ai Caduti 
 

Alcuni volontari 
dell’associazione 
Musica Città   di 

Pantalla, si sono radunati 
per apportare delle im-
portanti migliorie al Mo-
numento ai Caduti di 
tutte le guerre, che si trova 
nella piazza del paese. 
I lavori sono consistiti 
nella rimozione dei vecchi 
sassi che ricoprivano 

l’aiuola che circonda il 
monumento, cui sono se-

guiti l’installazione del 
tessuto e il lapillo rosso, 

un potente materiale anti 
infestante: d’ora in avanti, 

oltre al migliore aspetto 
estetico, il monumento 
sarà più facilmente ma-
nutenibile.  
I volontari di Musica 
Città sono stati impe-
gnati anche nella vendita 
delle uova pasquali in fa-

vore del Comitato per la 
Vita “Daniele Chianelli”.

MARSCIANO | ATTIVITÀ CON LE SCUOLE DI SCHIAVO 

Alberi per il pianeta dai  
Lions e i Leo di Marsciano 
 

Iniziativa con la colla-
borazione del Co-
mune di Marsciano e 

la partecipazione dei 
bambini della Scuola Pri-
marie e dell’Infanzia di 
Schiavo, che hanno messo 
a dimora tre alberi nel 
Parco “La Collinetta”  
Lions Club e Leo Club 
Marsciano  il 15 marzo 
scorso, hanno contribuito 
alla piantumazione di 3 
nuovi alberi al Parco “La 
Collinetta” di Schiavo, as-
sieme alle insegnanti e ai 
bambini della Scuola Pri-
maria e quella dell’Infan-
zia di Schiavo. Il Comune 
di Marsciano, che ha con-
diviso l’individuazione 
dell’area e collaborato tra-
mite l’Ufficio Manuten-
zioni alla riuscita 
dell’evento, era rappresen-
tato dall’Assessore France-
sca Borzacchiello che ha 
portato il saluto dell’Am-
ministrazione e sottoli-
neato la bellezza del 

piantare alberi e prender-
sene cura.  
Sono stati messi a dimora 
un leccio e due tigli. Al-
beri importanti per l’am-
biente e per le api, 

sentinelle della qualità 
dell’ambiente e agenti 
della biodiversità. Un 
socio Lions, agronomo, 
ha illustrato passo passo 
ai bambini come si pianta 
un albero, spiegando ogni 
azione fatta con parole 
precise e semplici e ri-
spondendo alle loro cu-
riose domande. 
In contemporanea, anche 
i Club Lions di Città della 
Pieve, Orvieto e Todi, ap-

partenenti alla Zona 8A di 
cui fa parte anche Mar-
sciano, hanno piantato al-
beri nei loro territori. Un 
gesto condiviso per sotto-
lineare la comunità di in-

tenti dei Lions 
italiani che 
promuovono 
per l’anno so-
c i a l e 
2023/2024 il 
service “Club 
a impatto 
zero: pian-
tiamo alberi e 

ricicliamo smartphone”, 
una serie di azioni con-
crete per salvare il pianeta 
e per rendere tutti i club “a 
impatto zero”, compen-
sando con gli alberi l’ani-
dride carbonica prodotta 
durante le attività di club 
ogni anno. 
I Lions e i Leo stanno la-
vorando per proteggere 
l’ambiente per creare co-
munità più sane e un 
mondo più sostenibile. 

AMBIENTE | UN PROGETTO INNOVATIVO 

SIA, via alla raccolta  
degli oli esausti vegetali 
 

La società SIA, in 
collaborazione con 
l’azienda Friggioil 

Service, ha installato 41 
raccoglitori di oli esausti 
in diversi punti dei terri-
tori di  Cannara, Collaz-
zone, Deruta, Fratta 
Todina, Marsciano, 
Monte Castello di Vibio e 
San Venanzo. Una diffu-
sione capillare nei capo-
luoghi e in alcune frazioni 
di questi comuni, che sarà 
ulteriormente implemen-
tata nel prossimo futuro, 
per garantire un servizio 
di raccolta e smaltimento 
degli oli alimentari esausti 
efficiente e comodo per 
gli utenti. 
L’articolazione del pro-
getto, uno dei più impor-
tanti in Umbria per 
capillarità all’interno delle 
aree urbane come anche 

nelle zone rurali, è stata il-
lustrata l’11 aprile scorso, 
presso la sede di SIA  ad 
Olmeto di 
Marsciano. 
«SIA  prose-
gue con i 
fatti sulla 
strada della 
tutela am-
bientale e 
della qualità del servizio 
reso agli utenti in ambito 
di raccolta differenziata 
dei rifiuti», ha esordito il 
presidente di SIA France-
sco Montanaro. 
«Questo progetto – ha 
detto Montanaro nel rin-
graziare tutti gli interve-
nuti, a partire dai 
rappresentanti di Auri, di 
Gest e delle amministra-
zioni comunali – è uno 
dei più importanti per ca-
pillarità attivati in tutta la 

regione. E andremo ulte-
riormente a implemen-
tarlo».  

Il numero 
di raccogli-
tori, in ac-
cordo con 
Fr i g g i oi l , 
sarà ulte-
riormente 
a m p l i a t o 

nel prossimo futuro e la 
loro stessa ubicazione 
sarà, dove necessario, ot-
timizzata per incontrare le 
necessità dell’utenza, in-
clusi i Centri di raccolta. 
L’azienda Friggioil, inol-
tre, fornisce anche un ser-
vizio di raccolta a 
domicilio degli oli vegetali 
nel caso di quantitativi più 
importanti. Ed un servizio 
specifico lo mette a dispo-
sizione in occasioni di 
sagre e feste paesane.
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Comprendere gli esseri umani è intelligenza, comprendere se stessi è saggezza.     Lao Tse 

Todi, “Parlo italiano, Racconto il Mondo” 
A Todi è stata inaugurata un’iniziativa per tutti coloro che 
amano la lettura, ma anche la condivisione, e vogliono raf-
forzare la conoscenza della lingua italiana: “Parlo italiano, 
Racconto il mondo” è il titolo del laboratorio che, dall’11 
aprile, si terrà tutti i giovedì, dalle ore 11 alle ore 13, presso 
la Biblioteca comunale Lorenzo Leoni. Il percorso avrà un 
taglio interculturale, ed è rivolto quindi a cittadini italiani 
e stranieri, che attraverso la condivisione di racconti, poesie, 
fiabe ma anche memorie e storie personali potranno far co-
noscere agli altri la cultura, le tradizioni, i costumi del pro-
prio paese.  L’attività è gratuita, per iscriversi si può inviare 
una mail all’indirizzo iscrizioni@frontieralavoro.it, oppure 
visitare il sito frontieralavoro.org e utilizzare la procedura 
indicata nella pagina dedicata al progetto. Messaggio WAPP 
al 328 9698117. 
 
Marsciano, i servizi del nuovo Digipass 
È molto ampio lo spettro di servizi che la nuova gestione 
del Digipass di Marsciano, affidata all’ente facilitatore Ge-
nerazione T, mette a disposizione per  aiutare singoli citta-
dini, associazioni, professionisti e le stesse imprese ad 
accedere in modo facile e veloce a tutti servizi digitali della 
pubblica amministrazione, avvalendosi anche di momenti 
formativi che diventano preziosi per acquisire competenze 
di base oggi indispensabili. Tra i nuovi servizi la disponibi-
lità di un call center attivo 40 ore a settimana, dalle 09.00 
alle 13.00 e dalle 15.00 alle 19.00 dal lunedì al venerdì; un 
programma settimanale di formazioni online di facile ac-
cesso;  un calendario di formazioni in presenza su quindici 
corsi legati al digitale. Info: 353 4662806 - 
https://digipass.regione.umbria.it/ 
 
Open Day ITS Umbria Academy a Todi 
È in programma a Todi, martedì 23 aprile 2024,, alle ore 
16:30, presso la Sala Comunale di Piazza Garibaldi uno 
degli appuntamenti del 2024 con gli open day di Its Umbria 
Academy, l’accademia umbra post diploma in scienze e tec-
nologie applicate che si rivolge ai giovani diplomati. L’open 
day è l’occasione per presentare i corsi di studio di Its Um-
bria Academy in concomitanza con la pubblicazione dei 
bandi, disponibili sul sito, itsumbria.it, che contengono tutti 
i dettagli per iscriversi ai percorsi formativi biennali e gra-
tuiti. Dallo scorso anno sono state introdotte le borse di stu-
dio per gli studenti ammessi ai percorsi per un valore 
massimo di 6000 euro ciascuna. Per prenotare la parteci-
pazione agli open day e anche iscriversi ai corsi: itsumbria.it 
 
Tutto pronto per il primo Todi Bailey Gravel 
Prima edizione per la Todi Bailey Gravel, in programma 
domenica 28 aprile. �Si tratterà di una manifestazione non 
competitiva che si propone di portare gli amanti del cicli-
smo alla scoperta delle risorse naturalistiche, storiche ed 
enogastronomiche del territorio tuderte, che sarà attraver-
sato con tre diversi itinerari di diversa lunghezza e caratte-
ristiche, così da consentire la partecipazione a diversi livelli 
di preparazione.� Il viaggio inizierà e si concluderà presso 
il Ponte Bailey, recentemente riaperto, simbolo di rinascita 
e punto di incontro tra storia e modernità. Ogni tracciato è 
stato pensato per offrire un’esperienza unica, sia che si pre-
ferisca esplorare scenari mozzafiato sia che si voglia mettersi 
alla prova con sfide più intense. Info: https://www.todibai-
leygravel.it/

Flash News ComprensorioEVENTI | XIV EDIZIONE TORNEO ARCUS TUDER 

A Todi dal 27 al 28 aprile 
torna “La Città degli Arcieri”  
Torna a fine aprile 

una delle manife-
stazioni culturali 

più apprezzate da tuderti e 
visitatori: «Todi, la città 
degli arcieri». 
L’iniziativa è come sempre 
a cura dell’associazione 
Arcus Tuder in collabora-
zione con  Tipico Todi e 
Comune di Todi e que-
st’anno si terrà nei giorni 
dal 27 al 28 aprile. 
Al centro del programma 
ci sarà la gara di tiro con 
l’arco, valida per il Cam-
pionato Nazionale Fitast – 
Fitarco, “Formazione Ita-
liana Arcieri Storici”, con 
il  XIV Torneo Arcus 
Tuder.  
Attorno alle gare, si svol-
geranno una serie di ini-
ziative, a partire dalla 
mostra mercato  Tipico 
Todi  alle esibizioni dei 
Musici, Tamburini 
e  Sbandieratori oltre ad 
altri spettacoli con artisti 
di strada. 
Qui sotto il programma 
dettagliato della manife-
stazione. 
 
 SABATO  27  APRILE 
Ore 09:00 Piazza del 
Popolo - Apertura XVI 
Mostra Mercato “Tipico 
Todi” 
con prodotti frutto del 
proprio ingegno, 
artigianato locale, 
hobbistica, oggettistica, 
laboratori didattici e  
gastronomia; La 
Barbagianna e il Gufiere. 
Ore 13:30 Piazza del 
Popolo - XIV Torneo 
Arcus Tuder 
Raggruppamento e 
controllo materiali. Inizio 
gara ore 14:00 - Si 
sfideranno circa 200 
arcieri in abiti storici, 
lungo un percorso di 20 
piazzole dislocate nel 
centro storico della Città; 
Regolamento gara (vedi 
regolamento sportivo 
F.IT.A.ST. 2024). La gara 
si svolgerà all’aperto a 
prescindere dalle condi -
zio ni meteorologiche. 

Ore 17:00 Piazza del 
Popolo     
Esibizione di combatti -
menti di scherma storica: 
Compagnia della Ruggine. 
Nel pomeriggio ci 
saranno varie esibizioni 
di Gruppi di Musici e 
Sbandieratori. 
Ore 21:30 Piazza del 
Popolo     
GIOSTRA DELL’AQUILA 
- Sfida tra tamburini: 
Tamburini Arcus Tuder 
Todi, Tamburini contrada 
del Ghetto di 
Acquasparta, Tamburini 
Torrita di Siena. 

 DOMENICA  28  APRILE  
Ore 08:00 Piazza del 
Popolo  XIV Torneo 
Arcus Tuder 
Raggruppamento e 
controllo materiali - Inizio 
gara ore 09:00 - Si 
sfideranno circa 200 
arcieri in abiti storici, 
lungo un percorso di 20 
piazzole dislocate nel 
centro storico della Città. 
Ore 10:30 Ufficio 
Turistico IAT Coop. 
Culture (tel. 0758956227) 
- Ciclo di visite guidate “I 
sei Rioni medievali di 
Todi”.  

Primo Incontro “Alla 
scoperta del Rione di 
Santa Prassede” Tour 
guidato con il Dott.Valerio 
Chiaraluce, archeologo e 
guida escursionistica 
dell’Umbria.  
Visita guidata Gratuita.  
Ore 11:00  Piazza del 
Popolo 
Esibizione itinerante del 
gruppo di corni Waldhorn 
Ensemble. 
Esibizione di Tamburini 
medievali Arcus Tuder 
Todi. 
Ore 11:30  Piazza del 
Popolo 
Esibizione di 
combattimenti di scherma 
storica: Compagnia della 
Ruggine. 
Ore 15:30  Piazza del 
Popolo - Premiazione dei 
vincitori del XIV Torneo 
Arcus Tuder 

ORE 17.00 Piazza 
del Popolo - 
Esibizione giovani 
Arcieri, Tamburini, 
Sbandieratori degli 
alunni Scuola Media 
Cocchi Aosta. 
Esibizione Finale - 
Combattimenti di 
scherma storica: 
Compagnia della 
Ruggine; Gruppo 
Musici e 
Sbandieratori Arcus 
Tuder.



L'amore comincia a casa: prima viene la famiglia, poi il tuo paese o la tua città.     Madre Teresa di Calcutta
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TODI | PROGETTO CON I FONDI DEL PNRR 

Città più “smart” con la  
piattaforma WiseTown 
 

Il Comune di Todi, nel 
contesto di scelte 
volte all’innovazione 

tecnologica e alla digita-
lizzazione, si sta dotando 
di una piattaforma che 
offre strumenti di visua-
lizzazione e monitoraggio 
dei temi più strategici per 
il governo del territorio. 
Da qui l’adozione, grazie a 
una specifica misura del 
PNRR intercettata, di 
una piattaforma – Wise-
Town – nata per suppor-
tare il processo 
decisionale. 
Tra le prime applicazioni 
accessibili nel sistema svi-
luppato dalla software 
house perugina TeamDev 
e attualmente in fase di 
test, vi sono le Dashboard 
che nascono per facilitare 
l’integrazione, l’analisi e la 
visualizzazione dei dati 
urbani. Si tratta di stru-
menti che garantiscono 
un monitoraggio costante 
delle performance e dei 
KPI, fornendo le tecnolo-
gie per affrontare le deci-
sioni con maggiore 
tempestività e precisione. 

«L’adesione alla piatta-
forma – spiega il Sindaco 
Antonino Ruggiano  – si 
inserisce in un percorso 
che ci vede già impegnati, 
ad esempio con Enel X e 
GSE, per una gestione 

sempre più attenta e so-
stenibile del territorio. 
L’obiettivo che ci siamo 
dati è quello di arrivare a 
creare un vero e proprio 
gemello digitale della 
città, come già fatto ad 
esempio per gli spazi del 
circuito culturale, con il 
quale poter   efficientare, 
in modo oggettivo e tra-
sparente, l’amministra-
zione locale”. 
Due sono gli ambiti 
chiave finanziati  e per il 

momento adottati nella 
piattaforma: benessere so-
ciale e verde urbano.  La 
dashboard del welfare dà 
accesso a informazioni sul 
tessuto sociale: il sistema 
permette di sovrapporre 

strati di dati sulla mappa 
per evidenziare la distri-
buzione di bambini, gio-
vani, anziani e stranieri, 
zona per zona. Numeri 
che non solo raccontano 
la distribuzione demogra-
fica, ma si traducono in 
indicazioni sulle diverse 
esigenze delle varie cate-
gorie.  
Altra dashboard già di-
sponibile è sul verde. Lo 
strumento fornisce dati 
oggettivi sulla densità e 

TODI | 72 PUNTI IN TUTTA LA REGIONE 

Digipass: presentato il  
«Punto Digitale Facile» 
 

Bella partenza per il 
Punto Digitale Fa-
cile di Todi, con 

una folta partecipazione 
di associazioni e cittadini 
all’incontro di presenta-
zione del nuovo servizio 
svoltosi presso la Sala Ve-
trata dei Palazzi Comu-
nali. Presente 
l’assessore regionale 
all’innovazione Mi-
chele Fioroni che ha 
illustrato il progetto 
dei Digipass, che 
coinvolge tutte le 12 
zone sociali del-
l’Umbria con l’aper-
tura di 72 Punti 
Digitale Facile in 
tutta la regione, ben 
30 in più rispetto a 
quanto richiesto 
dalla Misura 1.7.2 finan-
ziata a livello nazionale 
dal PNRR. 
Il Sindaco di Todi Anto-
nino Ruggiano ha sottoli-
neato l’attenzione a questa 
iniziativa che ha come 
obiettivo quello di accom-
pagnare quante più per-
sone possibili all’utilizzo 
delle nuove tecnologie, 
per renderle indipen-
denti, incuriosirle, ali-
mentarne la passione 
verso quelle nuove tecno-
logie che possono agevo-
lare e migliorare le nostre 
vite.  
Da qui l’incontro pub-
blico voluto dall’Ammini-
strazione comunale per 

avviare un percorso di 
condivisione del percorso 
con le principali articola-
zioni della città, con il 
coinvolgimento di centri 
giovanili e sociali, scuole, 
agenzie di formazione, or-
ganizzazioni sindacali, re-
altà del terzo settore, 

associazioni e altri enti 
pubblici.  
Ad illustrare le attività già 
in programma, Adriano 
Bertone e Samuele To-
masselli della cooperativa 
«Generazione T»: call 
center attivo dalle 9 alle 13 
e dalle 15 alle 19 dal lu-
nedì al venerdì; corsi di 
formazione in presenza 
con cadenza settimanale; 
3 slot di formazione on-
line tutte le settimane; fa-
cilitazione uno ad uno in 
corrispondenza delle 
giornate di formazione; 
pillole video riassuntive 
dei 15 corsi tematici ero-
gati. 
Il Sindaco ha tenuto a sot-

tolineare anche l’impor-
tanza del coinvolgimento 
attivo in tale attività di 
giovani e brillanti risorse 
locali, garanzia di una loro 
permanenza ed impegno 
a favore della crescita del 
territorio. 
Nel corso della riunione è 

stato anche 
sottoscritto il 
patto di colla-
borazione tra 
la Consulta 
delle Associa-
zioni del Co-
mune di Todi, 
rappresentata 
da Jacopo 
Bertini, e 
«Generazione 
T», impresa 
sociale affida-

taria dei servizi Digipass 
della Zona Sociale 4. L’ac-
cordo prevede l’attiva-
zione di una convenzione 
che permetterà a tutte le 
associazioni iscritte alla 
Consulta di poter usu-
fruire di ulteriori corsi di 
formazione gratuiti, rita-
gliati sulle esigenze dei 
propri associati e del con-
testo da ciascuna realtà 
presidiata. 
«La digitalizzazione è 
anche una forma di soste-
nibilità ambientale - ha 
concluso il primo citta-
dino - un aspetto rispetto 
al quale Todi ha una storia 
importante da portare 
avanti». 

presenza di verde nel ter-
ritorio, compresi parchi, 
giardini, zone boschive, 
aiuole e viali alberati, 
nonché la disponibilità di 
tale spazio per ogni abi-
tante, con la possibilità di 
rapportare tale informa-
zione alle categorie fragili. 
L’analisi del verde urbano, 
grazie al satellite, non è 
solo quantitativa ma può 
essere anche qualitativa. 
L’indice del benessere del 
verde, utilizzando tra gli 
altri dati l’NDVI, foto-
grafa in che stato di salute 
è la vegetazione. Altra 
funzionalità è il calcolo 

mentando il metodo, tra 
cui Perugia, ma anche co-
muni più piccoli, come 
quelli dell’Area Interna 
della Media Valle del Te-
vere della quale Todi è ca-
pofila. «L’essere riusciti a 
coinvolgere alcuni dei co-
muni limitrofi – com-
menta il Sindaco 
Ruggiano – sarà partico-
larmente utile anche nella 
definizione di politiche 
omogenee di area vasta, 
dove presenteremo la 
piattaforma WiseTown e 
pianificheremo gli svi-
luppi dell’applicazione». 

Francesco Santucci 

automatico di informa-
zioni  sulla distribuzione 
del consumo del suolo, la 
superficie media per resi-
dente, il rapporto tra 
suolo consumato e nu-
mero di bambini.  L’uti-
lizzo di tali sistemi 
comporta numerosi van-
taggi, tra cui l’ottimizza-
zione delle risorse, 
l’efficientamento dei ser-
vizi, una pianificazione 
urbana basata su dati reali 
e una maggiore attenzione 
alle esigenze del cittadino 
e del territorio. 
In Umbria sono diverse le 
realtà che stanno speri-

Confesercenti: per Granocchia  
va rivista la legge sui saldi 

 

La legge sui saldi va rivista a livello 
nazionale perché risente degli anni e 
risente delle modifiche che il mondo 

ha subito: si va su internet e si trovano 
offerte di tutti i tipi. Abbiamo chiesto, 
precisa il presidente regionale Giuliano 
Granocchia, di convocare un tavolo di 
categoria per valutare la possibilità che, in 
vista degli ultimi saldi, l’Umbria possa 
diventare un laboratorio con definizione di nuove date e strumenti diversi: 
i saldi sono troppo vicini alle feste e durano troppo, servono periodi più 
corti che non danneggino i consumatori. I saldi in sé sono uno strumento 
obsoleto che seppure per i commercianti siano un momento 
storicamente importante, ormai hanno perso forza e importanza”. 
In queste considerazioni non poteva mancare da parte del presidente di 
Confesercenti Umbria un riferimento all’attenzione che viene data ai 
negozi di prossimità, purtroppo sempre più soli. “Sono un vero e proprio 
“presidio sociale”, capaci di garantire, soprattutto nei centri storici e nelle 
frazioni del nostro territorio, un servizio ad una popolazione con tanti 
anziani e pochi giovani. Sono un punto di riferimento e benché stretti 
dalla concorrenza martellante della grande distribuzione, il loro ruolo, 
conclude Granocchia, dovrebbe essere recepito e difeso dalle 
amministrazioni locali”.
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Non piangere perché è finito, sorridi perché è successo.     Gabriel Garcìa Màrquez 

CULTURA | INCONTRO CON LA POLIZIA DI STATO 

Studenti di Massa Martana 
a lezione di legalità 
 

Il personale della Poli-
zia di Stato di Perugia 
ha incontrato gli stu-

denti dell’Istituto Com-
prensivo di Massa 
Martana  per una lezione 
sul tema della legalità, 
della solidarietà, del-
l’amicizia e dell’inclu-
sione. 
Durante l’incontro, ri-
volto agli studenti della 
scuola primaria e se-
condaria di primo 
grado, un Funzionario 
della Questura, coadiu-
vato da un atleta 
del  Gruppo Sportivo 
Fiamme Oro della Polizia 
di Stato, ha interagito con 
i ragazzi, avviando un dia-
logo finalizzato a favorire 
la diffusione della cultura 
della legalità, della solida-
rietà e dell’inclusione. 
Nel corso della lezione con 
gli studenti della scuola 
primaria è stato affrontato 

l’argomento  “Sport, amici-
zia e inclusione: educare i 
giovani alla legalità attra-
verso lo sport”. 
Il tecnico del Gruppo 
Sportivo Fiamme Oro 

della Polizia di Stato ha 
spiegato agli studenti l’im-
portanza della pratica 
sportiva che, oltre a contri-
buire positivamente alla 
formazione, nei processi di 
apprendimento e nella 
maturazione della perso-
nalità, favorisce anche la 
crescita come cittadini re-
sponsabili ed equilibrati 
promuovendo, al con-

tempo, la cultura della le-
galità, del rispetto delle re-
gole e dell’inclusione. 
La lezione con gli studenti 
della scuola secondaria, in-
vece, ha avuto come tema 

il “rapporto con gli 
altri”. Il Funzionario 
ha illustrato i com-
portamenti corretti 
e sicuri da adottare 
in Rete al fine di at-
tuare una strategia 
preventiva rispetto 
al fenomeno del cy-
berbullismo ed in 

particolare dell’hate spe-
ech, ovvero i “discorsi 
d’odio” che trovano nella 
rete internet e nelle piatta-
forme social la loro natu-
rale collocazione, 
all’adescamento in rete da 
parte di sconosciuti e alla 
diffusione delle immagini 
private senza il consenso 
delle persone in esse ri-
tratte. 

MASSA MARTANA | CAMPAGNANI AL PRIMO POSTO 

Eletto il nuovo Consiglio 
della Pro Loco di Massa 
 

Domenica 24 
marzo, si sono 
concluse le ope-

razioni di spoglio delle 
votazioni per il rinnovo 
delle cariche del Consiglio 
direttivo della Pro Loco di 
Massa Martana. 
L’esito delle votazioni 
(soci con diritto di voto 
220, soci votanti 124, 
schede bianche 0, schede 
nulle 0), ha decretato una 
cospicua presenza di gio-
vani massetani nel futuro 
della Pro Loco di Massa 
Martana, rispettando di 
fatto la volontà, da tempo 
circolante, del Presidente 
uscente Tommaso Can-
neori  di volersi fare da 

parte, anche per conti-
nuare a    favorire un più 
ampio rinnovamento gio-
vanile nell’organo diret-

tivo. I risultati lo dicono 
chiaramente e, salvo al-
cuni consiglieri riconfer-
mati, l’organo di governo 
dell’istituzione, per al-
meno il prossimo trien-
nio, sarà composto anche 

da questi nuovi giovani 
arrivati. 
Tra i 13 eletti nel consiglio 
direttivo  (le cui cariche, 

incluse quella del 
Presidente, sa-
ranno attribuite 
nel corso del 
primo consiglio), 
ai primi tre posti 
troviamo France-
sco Campagnani 
con 92 voti, Si-
mone Baglioni 

89, Alessio Olimpieri 78. 
Per il Collegio dei Probi-
viri sono stati eletti Cesare 
Angelantoni con 40 voti, 
Giovanni Barlozzari con 
38, Andrea Carocci con 
32.

TODI | CERIMONIA DI CONSEGNA DELLE BORSE 

Borse di studio Todini:  
ecco gli studenti meritevoli 
 

Si è svolta il 14 marzo 
scorso, al cinema 
teatro Nido del-

l’Aquila di Todi, la ceri-
monia di consegna delle 
Borse di studio conferite 
dalla nuova Fondazione 
Todini ETS, presieduta da 
Luisa Todini, per gli stu-
denti più meritevoli tra 
tutti gli istituti di scuola 
secondaria di secondo 
grado tuderti. L’evento di 
consegna è stato organiz-
zato in compartecipa-
zione con il Comune di 
Todi. 
La prima Borsa di studio 
viene conferita nel 1986 e 
con l’appuntamento del 
14 marzo sono stati ero-
gati 400 premi agli stu-
denti più meritevoli, tra 
licei e istituti 
tecnici. L’obiettivo è stato 
e rimane valorizzare i ta-
lenti degli studenti che si 
contraddistinguono per i 
risultati scolastici rag-
giunti. 
Durante la cerimonia, 
sono state consegnate le 
borse di studio relative 
alla  36esima e 37esima 

edizione  del premio agli 
studenti più meritevoli 
che si sono diplomati 
negli anni scolastici 2021-
2022 e 2022-2023. Per la 

36 esima edizione la borsa 
di studio è stata conse-
gnata a cinque studenti: 
Emilia Marcuccini, Irene 
Gentili, Matteo Santoro, 
Jacopo Rinaldi e Larisa 
Rebeca Jacob. Per la 
37esima edizione sono 
stati premiati nove stu-
denti:  Eleonora Mattelli, 
Sofia Bertolini, Angelica 
Storti, Anna Chiara Bor-
dacchini, Francesco Gian-
nattasio, Jacopo Proietti, 
Giorgia Martini, Wissal 
Mlaiji ed Elisa Pompei.  
A gennaio 2024 nasce la 
Fondazione Todini ETS 
dalla volontà della dotto-

ressa Luisa Todini insieme 
alla figlia Olimpia Josi To-
dini per continuare l’opera 
sociale, tramite premi di 
studio, ha ampliato le pro-

prie attività 
con finalità 
civiche, soli-
daristiche e 
di utilità so-
ciale. 
«La Fonda-
zione Todini 
–  ha dichia-
rato Luisa 

Todini – nasce per prose-
guire l’investimento 
umano e sociale di Franco 
Todini, il nonno che mia 
figlia Olimpia ha potuto 
amare  solo attraverso le 
parole di chi lo ha cono-
sciuto. Le 400 Borse di 
studio conferite fino 
a  oggi  agli studenti più 
meritevoli delle scuole su-
periori vogliono valoriz-
zare i talenti ed esaltare le 
passioni. E siamo grati al 
Ministro Giuseppe Valdi-
tara per aver recente-
mente  voluto pubblicare 
un libro che si intitola ‘La 
scuola dei talenti’.



A casa nostra abbiamo tutti il proprio letto, solo papà deve dormire dalla mamma.     L.Verbeeck
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CULTURA | FESTIVAL AL MUSEO DEL LATERIZIO 

Koinè: linguaggi dell’arte  
contemporanea a Marsciano 
 

Sabato 20 aprile, alle 
ore 17 presso la Sala 
Capitini, si inaugura 

a Marsciano “Koinè: festi-
val dei linguaggi contem-
poranei”. Otto giornate di 
concerti, reading 
musicali e poetici, 
presentazione di 
libri, laboratori 
espressivi, il tutto at-
torno all’esposizione 
di arti figurative e 
presso il Museo dinamico 
del laterizio e delle terre-
cotte e spazi attigui. 
L’esposizione di arti figura-
tive, che resterà aperta fino 
al 31 maggio con un ricco 
programma di eventi e 
tanti i personaggi coin-
volti, sarà ospitata al primo 
piano del museo, e coin-
volge nove protagonisti 
dell’arte umbra, distribuiti 
in sette micro-mostre: si va 
dalle sculture di Tonina 

Cecchetti ed Eraldo 
Chiucchiù; alle foto di Ti-
ziana Nanni, Giuseppe 
Cardoni, Walter Scappini e 
Nicola Cirocchi; all’instal-
lazione di Romina Bracchi 

e Marco Cappellano; ai 
collage di Cirkus Vogler e 
ancora Tiziana Nanni. 
Ogni singola mostra è 
pensata come episodio au-
tonomo, e tuttavia in dia-
logo aperto con tutte le 
altre, per dar luogo a un 
“canto a più voci”. 
Come sottolinea infatti 
l’ideatore e coordinatore 
del festival Angelo Moretti, 
che torna a organizzare un 
evento a Marsciano dopo 

l’esperienza di Marsciano 
Arte Giovani, «Koinè 
vuole liberare uno sguardo 
sull’arte contemporanea, 
accogliendone la moltepli-
cità dei linguaggi. Le 
forme, i colori, le materie, 
le parole, i suoni (ma si po-
trebbe dire la pittura, la 
scultura, il collage, la poe-
sia, la musica, …) sono ac-
costati, connessi, messi in 
risonanza, affinché nel loro 
comporsi generino un 
senso ulteriore, come 
fanno le tessere di un mo-
saico che solo nel loro in-
sieme si compongono in 
immagine». 
Koinè è organizzato 
da  Frontiera Lavoro, in 
collaborazione con il par-
tner tecnologico  Mece-
nauta  e le asso cia zio ni   
Pegaso, Sequenze Fre-
quenze, Circolo culturale 
sant’Anna.

CULTURA | IL FESTIVAL DI MUSICA D’AUTORE 

I Tiromancino a San Venanzo 
per InCanto d’Estate 
 

Saranno i Tiroman-
cino i protagonisti 
della 16esima edi-

zione di  “InCanto 
d’Estate, Festival di Mu-
sica d’Autore”, la manife-
stazione organizzata 
dalla Pro Loco di San Ve-
nanzo,  sotto la direzione 
artistica di  Filippo Pam-
bianco,  in programma 
presso il parco di Villa 
Faina a San Venanzo dal 
10 al 14 luglio 2024. Fede-
rico Zampaglione e com-
pagni si esibiranno la 
serata conclusiva del Festi-
val alle ore 22. I biglietti 
per il concerto, l’unico che 
sarà a pagamento, sono 
acquistabili su TicketOne.  
La band romana in questi 
giorni è tra le più ascoltate 
dopo l’uscita in radio e 
negli store digitali della 
nuova e inedita can-
zone “Puntofermo” (Emi 

Records Italy/Universal 
Music Italia). Federico 
Zampaglione ci ha abi-
tuato in oltre 30 anni di 
carriera ad un continuo 
passaggio tra canzoni, 

libri, film (che negli anni 
lo hanno reso un affer-
mato regista molto ap-
prezzato soprattutto nel 
mondo dell’horror) e con-
certi che lo hanno visto gi-
rare in lungo e in largo 
tutta la penisola. Prima di 
Puntofermo, lo scorso 
anno la band aveva pub-
blicato il singolo  “Due 
Rose”  (accompagnato 
dalla voce di Enula), brano 

che arrivava a distanza di 
due anni dall’uscita del-
l’ultimo album “Ho Cam-
biato Tante Case”  e dai 
singoli “Finché ti va”, “Ho 
cambiato tante case“,  “Ce-
rotti”,  “Er Musicista” (con 
Franco 126),  “Domenica”  
e  “L’odore del mare”  con 
Carmen Consoli. 
Dopo l’uscita dell’ultimo 
singolo dei Tiromancino 
Due Rose la scorsa prima-
vera, l’artista romano si è 
ributtato sul cinema ulti-
mando il suo nuovo 
film  “The Well”. 
Anche quest’anno  “In-
Canto d’Estate” sarà dedi-
cato alla musica ed al 
buon cibo. Ogni sera si 
terrà un concerto (gli altri 
saranno ad ingresso li-
bero) e sarà possibile de-
gustare alcune specialità 
tipiche della cucina locale 
e umbra.



Aprile 24 19

Un tempo era grande il rispetto per una testa ricoperta di capelli bianchi.     Ovidio

ECONOMIA | TAGLIATI 8 MILIONI DI ADEGUAMENTI  

In Umbria aumenti della  
TARI tra il 5% e il 9% 
Il Consiglio Direttivo 

dell’Autorità Umbra 
per i Rifiuti e 

l’Idrico ha deliberato nei 
giorni scorsi la proposta 
dei Piani Economici Fi-
nanziari della TARI 
2024/2025 elaborati se-
condo il metodo ARERA 
(MTR2), l’Autorità 
di Regolazione di 
Energia Reti e Am-
biente, che prevede 
per le due annualità 
una rivalutazione 
monetaria pari al 
13.7%, derivante 
dal calcolo dei costi 
2022. L’incremento 
fa riferimento alle 
annualità 2022 e 
2023 che hanno registrato 
uno dei picchi massimi 
dell’inflazione negli ultimi 
venti anni. 
Dall’AURI viene spiegato 
che i meccanismi previsti 
determinano un adegua-
mento inflattivo con  un 
ritardo strutturale di un 
biennio. Ciò significa che 
nelle tariffe 2024 e 2025 si 
vanno a scaricare i costi 
dell’inflazione sostenuti 
dai gestori nel biennio 
2022/2023. Alla luce di 
questa situazione la base 
costi relativa ai servizi resi 
ha determinato un au-
mento significativo dei 
Piani Economico Finan-
ziari dei singoli Comuni, 
pur in presenza di casi che 
in alcune municipalità 
possono differire per mo-
tivazioni legate a congua-

gli e recuperi positivi o 
negativi relativi al 2022 e 
2023. 
«In questo contesto – evi-
denzia il presidente del-
l’AURI Antonino 
Ruggiano – l’Autorità ha 
svolto puntuali opera-
zioni di verifica dei costi 

rendicontati dai gestori, 
procedendo in diversi casi 
al taglio di alcuni di essi 
in quanto non diretta-
mente attinenti ai costi 
della gestione delle varie 
concessioni. Alcune de-
curtazioni sono state ef-
fettuate in accordo con i 
gestori, mentre altre sono 
state effettuate d’ufficio, al 
termine di attente istrut-
torie interne». 
Definita correttamente la 
base di calcolo dei nuovi 
PEF, si è proceduto alla ri-
valutazione dei costi sulla 
base dell’inflazione previ-
sta da ARERA. In termini 
concreti AURI ha quindi 
proceduto a riconoscere 
l’effettivo tasso inflattivo 
da inserire nelle manovra 
tariffaria 2024 che, a se-
conda dei casi, oscilla tra 

il 5% e 9%. I costi non ri-
conosciuti sono stati ri-
modulati nell’annualità 
2025 e nelle annualità 
post 2025, come previsto 
dal metodo ARERA. 
«L’attività di AURI – 
spiega ancora il presidente 
Ruggiano – si è dunque 

concentrata da 
una parte 
nella  verifica 
puntuale dei 
costi rendicontati 
dai gestori, con 
operazioni che 
hanno previsto 
importanti recu-
peri quantifica-
bili in circa 8 
milioni di euro 

su base regionale, dall’al-
tra parte sulla redistribu-
zione dei valori non 
riconosciuti nell’annualità 
2024 sulle annualità suc-
cessive». 
L’Autorità Umbra per i Ri-
fiuti e l’Idrico non ha poi 
riconosciuto ai gestori il 
tasso inflattivo riferito al-
l’annualità 2022 su 2023, 
ritenendo la richiesta in-
congrua anche in rela-
zione al fatto che in 
Umbria c’è stata una ria-
pertura straordinaria dei 
PEF TARI nel 2023 che ha 
già assorbito le richieste 
inflattive relative alla me-
desima annualità. Il ri-
getto di questa ulteriore 
rivalutazione ha portato al 
ricorso al TAR Lombardia 
da parte di Gesenu.

AMBIENTE | CONTESTATE LE ORDINANZE  

Cinghiali, diffida del WWF 
al Comune di Todi 
Il  Sindaco di Todi  ha 

ricevuto nei giorni 
scorsi un atto di dif-

fida da parte del legale del 
WWF di Perugia, con la 
richiesta dell’ordinanza 
sindacale per il  conteni-
mento dei cinghiali nelle 
immediate vicinanza del 
centro abitato, sia all’in-
terno di esso che in altre 
zone limitrofe, a seguito 
delle segnalazioni perve-
nute da parte della cittadi-
nanza.  
Dal WWF viene conte-
stata la “pseudo-motiva-
zione” della presenza di 

cinghiali, senza indica-
zione del numero e l’età 
degli ungulati avvistati e 
la presenza o meno di nu-
clei familiari. Nelle pre-
messe, oltre al difetto di 
motivazione, si conte-
stano, tra l’altro, presup-
posti quali la possibilità 
del “differimento degli in-
terventi in altra data”. 
Il primo cittadino, nel ri-
scontrare la diffida, ha te-
nuto a sottolineare che la 
proliferazione dei cin-
ghiali abbia assunto in 
zona dimensioni davvero 
preoccupanti e che la va-

lutazione del pericolo per 
la pubblica incolumità è 
supportata da fatti ogget-
tivi. 

Nel respingere la diffida, il 
Sindaco di Todi  ha invi-
tato il WWF a collaborare 
nel limitare i pericoli alla 
pubblica incolumità  nei 
modi che vorrà ritenere 
più idonei.

Industria Grafica Umbra 
a Officina Italia su Rai3 
 

Imprenditoria tuderte 
in primo piano su 
“Officina Italia”, l’ap-

puntamento del sabato su 
Rai3 che propone ogni 
settimana un viaggio alla 
ricerca delle eccellenze 
del made in Italy  attra-
verso le storie di aziende 

a l l ’ a v a n g u a r d i a . 
Stavolta le telecamere Rai 

sono arrivate a 
Todi nella sede 
della “Industria 
Grafica Umbra” 
per un servizio 
giornalistico sulle 
società operanti 

nel settore stampa packa-
ging.

Ex allievo dello Jacopone 
nei top Under30 di Forbes 

C’è un ex allievo del 
Liceo Jacopone 
da Todi tra le 100 

figure selezionate da For-
bes Italia quali miglior ta-
lenti dell’imprenditoria 
giovanile. Una classifica 
che è alla sua settima edi-
zione e che la community 
ogni anno arricchirsi ap-
punto di 100 nuove figure 
under 30. 

Nella prestigiosa lista è 
inserito Lorenzo Bene-
detti, 28 anni, co-founder 
e CEO di Displaid,  una 
società che si occupa del 
monitoraggio e sicurezza 
delle infrastrutture. È nel 
settembre 2022 che quat-
tro giovani ingegneri 
PhD, formati presso ec-
cellenze come il Politec-
nico di Milano, TU Delft 

ed MIT, hanno dato vita 
ad un’idea imprendito-
riale, con l’ambizione di 
portare la ricerca fuori 
dall’accademia e generare 
un impatto nel mondo 
reale. La partecipazione a 
Switch2Product 2022 ha 
rappresentato la spinta  
per trasformare l’idea in 
una realtà imprenditoriale 
come Displaid.



Penso che amare sia una sfida, una corsa ad ostacoli tra il cuore e la ragione. Andriy Oleksandrovic Tsygankov
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MONTE CASTELLO | L’ARTISTA DI ORIGINI FRANCESI 

La mostra di acrilici di  
Marie-Christine Comte 
 

Si è recentemente 
conclusa la  mostra 
personale di Marie-

Christine Comte  che ha 
esposto presso il  Caffè 
Centrale “The Artists” di 
Monte Castello di Vibio. 
Francese nata ad Algeri, 
Marie-Christine, ha vis-
suto prima a Parigi e poi a 
New York per 20 anni. 
Ora, insieme a suo marito, 
è in  Umbria da quasi 40 
anni  dove vive in piena 
campagna vicino a Monte 
Castello di Vibio. «Qui mi 
sento a casa – tiene a ricor-
dare – perchè è il posto 
dove posso trovare e sen-
tire le emozioni e l’ispira-
zione necessari alla mia 
arte». 
Ha sperimentato dap-
prima una pittura concreta 
(still life, paesaggi) pas-
sando poi ad una pittura 
molto più astratta  sco-
prendo l’attrazione e la 

forza del colore puro, par-
ticolarmente nelle colate di 
acrilici o “acrylic puors”, da 
“pours”, versare.  
È una particolare tecnica 
in cui la vernice acrilica 

viene resa colabile con 
l’aiuto di un mezzo di co-
lata e poi applicato sulla 
tela. Quindi si lascia che i 
colori sulla tela fluiscano 
l’uno nell’altro, inclinan-
doli e muovendoli per far 
camminare la pittura fino 
a coprire il quadro intero 
creando motivi ed effetti 
cromatici unici. Ma affin-
chè la tecnica funzioni, i 

colori acrilici devono es-
sere diluiti ed il mezzo di 
pouring (o pouring me-
dium) è essenziale: il co-
siddetto mezzo di colata 
viene miscelato con la ver-

nice per soste-
nere il flusso e la 
mi s c e l a z i on e 
della vernice. 
I quadri devono 
poi essere lasciati 
ad asciugare per 
almeno tre setti-
mane, dopodi-
chè, si possono 

verniciare. 
Per perfezionarsi, l’artista, 
non ha seguito una scuola 
classica d’arte, ma parecchi 
corsi individuali con mae-
stri diversi, sia a Roma che 
in Umbria, in particolare 
con Lucy Macgillis, pittrice 
americana che da anni vive 
e lavora nella zona di 
Monte Castello di Vibio. 

Roberto Cerquaglia 

MARSCIANO | MAICOL FALINI NUOVO PRESIDENTE 

L’associazione Parco Ammeto 
ha un nuovo direttivo 
 

L’associazione Parco 
Ammeto ha un 
nuovo presi-

dente.  Maicol Falini, 
31enne, è stato eletto dal 
nuovo Consiglio direttivo 
che resterà in carica due 
anni. Dei 17 consiglieri 
oltre un terzo sono nuovi, 
con tre ventenni e un 
trentenne. Dunque, rin-
novamento nel segno dei 
giovani. 
Cosa ha spinto un gio-
vane ad assumere questo 
incarico? «Essere il presi-
dente di un’associazione 
come quella del Parco 
Ammeto è una responsa-
bilità che non prendo alla 
leggera. Tuttavia, è anche 
un privilegio straordina-
rio, un onore che mi 
riempie di orgoglio». 
Non sarà un impegno fa-
cile… «La sfida di gestire 
un’associazione così 
grande e impegnativa è 
evidente in ogni decisione 
che prendiamo e in ogni 
evento che organizziamo. 
Dalla manutenzione del 
parco alla pianificazione 
della grande festa pae-
sana, ogni dettaglio ri-
chiede attenzione e cura. 
Vedere la nostra comu-
nità riunirsi e prosperare 
grazie al nostro impegno 
è una delle sensazioni più 
gratificanti che possa pro-
vare». 

Obiettivi? «Una delle mie 
priorità per questo bien-
nio è continuare e raffor-
zare il progetto di 
avvicinamento dei gio-

vani al parco e alla vita as-
sociativa. Voglio creare 
spazi e momenti dedicati 
specificamente a loro, 
dove possano esprimere le 
loro idee, partecipare atti-
vamente e sentirsi vera-
mente coinvolti nella vita 
del nostro quartiere. Inol-
tre, abbiamo in serbo 
molte altre idee, ma è an-
cora presto per condivi-
derle tutte». 
Qualcuna può antici-
parla?  «Innanzitutto la 
preparazione della storica 
festa del quartiere, previ-
sta per il periodo dal 16 al 
25 agosto. Dopo gli sforzi 
titanici necessari per or-
ganizzare le sagre durante 
la pandemia, tornare a 
una festa completa sarà 

una piccola vittoria da ce-
lebrare insieme.  
Ci concentreremo 
sull’acqui  sizione di nuove 
risorse per il parco, garan-

tendo che sia sempre un 
luogo accogliente per 
tutta la comunità». 
Oltre al presidente Maicol 
Falini  e al tesoriere 
Osvaldo Morettini, sono 
stati confermati Armando 
Bartolini, Nadia Bronzo, 
Antonio Cecchini, Gi-
gliola Ciani, Giovanni Fe-
derici, Mauro Mescolini, 
Andrea Minciotti, Alessio 
Umbrico e Franco Um-
brico. I nuovi eletti sono 
Matteo Falini (vice presi-
dente), il 21enne Filippo 
Mescolini (segretario), 
Cinzia Costanzi, Alessio 
Mangano (33enne) e i 
ventenni Erica Marconi e 
Tommaso Ranocchia. 

Alvaro Angeleri

UMBRIA | ASSEGNATI INCARICHI E DELEGHE 

Nuova organizzazione per 
Confesercenti Umbria 
 

Si è riunita la segrete-
ria regionale 
di  Confesercenti 

Umbria  per passare così 
da una prima fase mono-
cratica, nella figura del 
Presidente Giuliano Gra-
nocchia, alla nuova arti-
colazione di deleghe e 
competenze diffuse. 
«L’assetto riporta nella 
piena operatività Confe-
sercenti Umbria dopo una 
prima fase di ricostru-
zione della sua presenza 

organizzativa e politica. 
Un nuovo radicamento e 
capacità di offrire servizi 
all’altezza delle 
esigenze delle 
imprese», ha di-
chiarato il Presi-
dente Giuliano 
Granocchia. 
Questi gli incari-
chi e le deleghe: Giuliano 
Granocchia, Presidente 
regionale, rapporti con la 
Regione, servizi finanziari 
per le imprese; Carlo Ghi-

sta, Vice Presidente regio-
nale, delega alle conven-
zioni; Sergio Giardinieri, 

con delega a tesseramento 
e servizio patronato; Si-
mone Tomassini, delega 
organizzazione Confeser-
centi Perugia; Dominga 

Perni, delega organizza-
zione area Narni-Amelia; 
Pier Francesco Quaglietti, 
delega FIPAC (Federa-
zione Italiana Pensionati 
Attività Commerciali); 
Francesca Chiavari, Presi-
dente Confesercenti Todi; 
Matteo Fortunati, Presi-
dente  Assoturismo; Giu-

seppe Germani, 
delega politiche 
ambientali, comu-
nità energetiche, 
Gal Trasimeno 
Orvietano; Luca 
Sborzacchi, delega 

Fondazione Umbria con-
tro l’Usura; Valter Puliti, 
delega FIEGL – Federa-
zione italiana esercenti 
gioco legale. 

MASSA | PIERO MAGRINI È PRESIDENTE 

Il nuovo direttivo del  
Circolo Anspi di Viepri 
 

Domenica 7 aprile 
si sono svolte le 
elezioni per il 

rinnovo delle cariche del 
consiglio direttivo del 
Circolo Anspi «Don Naz-

zareno»di Viepri. 
Il ruolo di Presidente è 
stato assunto da Piero 
Magrini anche in consi-
derazione della sua lunga 
esperienza in qualità di 
Vicepresidente nelle pas-
sate amministrazioni. 
Le altre cariche del diret-
tivo sono state così asse-
gnate: VicePresidente, 
Luca Valentini; Segreta-
rio, Lorenzo Italiani; Te-

soriere, Michela Dura-
stanti; Consiglieri: Milena 
Amanzi, Marco Bececco, 
Erica Violini, Lorena La-
nari e Giuliano Bececchi. 
Il circolo, fondato nel 

1978 da un 
gruppo di 
cittadini di 
Viepri in-
sieme all’al-
l o r a 
P a r r o c o 
Don Naz-
zareno Sa-

batini, del quale oggi 
porta il nome a ricordo 
del suo prezioso impegno, 
ha acquisito negli anni un 
ruolo di fondamentale 
importanza per la vita re-
ligiosa, sociale e ricreativa 
del paese. 
Un ringraziamento va al 
Presidente uscente Fabio 
Mangiaricotte e a tutti i 
consiglieri della sua am-
ministrazione, per il pre-

zioso lavoro di risana-
mento economico e per il 
rinnovamento portato 
avanti durante la loro ge-
stione.
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Gli uomini e le donne appartengono a specie diverse, e la comunicazione tra loro è una scienza già nella loro infanzia.      Bill Cosby    

CULTURA | NUOVO LIBRO DI ROBERTO DE VIVO 

Il nihilsistenzialismo  
nell’era del trans-umano 
 

Si intitola “Il nihilsi-
stenzialismo, la per-
cezione dell’esistere 

nell’era del trans-
umano”  il nuovo libro 
di Roberto De Vivo, in 
cui l’autore riflette sui 
valori e sui principi mo-
rali che guidano l’uomo 
e la società nell’era con-
temporanea. Il saggio, al 
quale hanno collaborato 
anche il professor  Gae-
tano Mollo  per la parte 
inerente la scuola e Mat-
teo Giuseppe Palmi-
sciano per la parte grafica, 
ha due obiettivi di fondo 
piuttosto ambiziosi: il 
primo, quello di appro-
fondire ulteriormente le 
tematiche legate al bulli-
smo; il secondo, quello di 
tracciare  una vera e pro-
pria disamina delle teorie 
dell’esistere dell’essere 
umano,  che hanno per-
meato la base del pensiero 
filosofico occidentale. 
«Il pensiero nihilsisten-
zialista (dal latino “nihil”, 
“nulla”, e “sistentia”, 
“stare”, “stare in nulla”) 
nasce dall’idea che, a par-
tire dalla seconda metà 

del diciannovesimo se-
colo, l’uomo, mano a 
mano, ha smesso di vivere 

in funzione di Dio sosti-
tuendolo con il denaro, il 
tutto amplificato a dismi-
sura negli ultimi vent’anni 

CULTURA | “ROSSA COME LE STREGHE” 

Nuovo singolo per la  
cantante Giorgia Bazzanti 
 

Rossa come le stre-
ghe è il nuovo sin-
golo della 

marscianese Giorgia Baz-
zanti, che nasce con la col-
laborazione e 
partecipazione di Michele 
Monina, noto critico mu-
sicale, scrittore, autore tv. 
Una canzone arrangiata e 
prodotta da Gae Capitano 
– uno degli autori musicali 
italiani più stimati e pre-
miati, arrangiatore, com-
positore, produttore – in 

coproduzione con il G Stu-
dioLab, di cui la cantau-
trice e performer è 
fondatrice e direttrice. 

Giorgia Bazzanti torna a 
cantare un soggetto fem-

minile “imprevisto” con 
ancor più immediatezza e 
lo fa con una “canzone-
manifesto” scritta insieme 
a Michele Monina, pren-
dendo le distanze da con-
venzioni e luoghi comuni, 
affermando un’identità 
oltre stereotipi e pregiu-
dizi, con uno sguardo al 
passato e una visione lu-
cida su temi attuali. 
Tra atmosfere magiche, 
misteriose e altrettanto 
chiare e definite, la donna-
strega diviene un simbolo 
moderno e contempora-
neo di emancipazione, li-
bertà, indipen denza. Una 
figura che, accesa dal co-
lore che ben la rappresenta 
e piena di quel fascino che 
la porta a sfidare le con-
venzioni imposte, non 
aderisce forzatamente a 
canoni tradizionali ma, 
anzi, si apre alle diverse 
possibilità del reale. 
Un brano che si inserisce 
all’interno della cultura del 
rispetto e della parità, nu-
trendosi inoltre di un dia-
logo nuovo e necessario 
con lo sguardo e la parola 
maschile. 

a causa dell’entrata in 
scena prima di Internet e 
dei social 

network»,  spiega l’au-
tore Roberto De Vivo; 
su oltre 7 miliardi di po-
polazione mondiale, 
oltre 5 hanno accesso ai 
social network, che 
sono ormai diventati 
parte integrante del no-

stro stile di vita, in alcuni 
casi in maniera perva-
siva.  

Tommaso Marconi

MARSCIANO |PREMIATE DUE STUDENTESSE  

Assegnate le borse di  
studio Aull-Briziarelli 
 

Si è svolta il 23 marzo 
scorso a Marsciano, 
la cerimonia di con-

segna delle Borse di Stu-
dio Maria Pia Briziarelli 
Le borse di studio, pro-
mosse dall’Associazione 
umbra per lo studio e la 
terapia di leucemie e lin-
fomi (Aull), sono intito-
late alla memoria della 
sua fondatrice e storica 

presidente Maria Pia Bri-
ziarelli, scomparsa nel 
2018. Un riconoscimento 
che viene attribuito an-
nualmente agli  studenti 
del liceo scientifico ‘Salva-
torelli-Moneta’ di Mar-
sciano, che abbiano 
riportato la miglior vota-
zione agli esami di Stato e 
che si siano poi iscritti alle 
facoltà di Medicina o di 

Scienze infermieristiche. 
Questo anno le borse di 
Studio (una offerta dagli 
eredi della Dottoressa Bri-

ziarelli) sono state asse-
gnate alle  studentesse 
Chiara Luce Fiocchetti ed 
Emma Paolucci. 
Erano presenti il Sindaco 
di Marsciano, il Vice Sin-
daco di Deruta, in rappre-
sentanza del Sindaco di 
Perugia il Consigliere 
comunale Cristiana Ca-
saioli, in rappresentanza 
dell’Arcivescovo Don 
Marco Briziarelli, per 
l’istituto Salvatorelli Mo-
neta di Marsciano la 
Prof.ssa Isa Carmela e in 

rappresentanza del Prof. 
Bruno Angelo Falini, il 
Dr. Daniele Sorcini.



La vita è troppo breve per sprecarla a realizzare i sogni degli altri.     Oscar Wilde
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ARIETE: Sarà un mese particolarmente vivace per le ami-
cizie, gli spostamenti e le novità. In amore sarà un ottimo 
periodo per impostare le basi necessarie per un salto di qua-

lità in direzione della felicità. In ambito professionale vi dimostrerete 
lungimiranti, intuitivi e rapidi. Prendetevi cura del vostro benessere. 

TORO: Questo mese spazzerà via ogni perplessità per fare 
posto ad una grinta inarrestabile. Questo mese potrete vi-

vere sensazioni profonde e autentiche in amore. Se il vostro 
lavoro è creativo e avete bisogno dell’immaginazione, sarete ben ser-
viti. Tanta energia, moltissima vitalità, vivrete un periodo sereno. 

GEMELLI: Il cielo annuncia irascibilità e stanchezza, ma 
pure socievolezza, divertimento, nuove conoscenze ed emo-
zioni positive.  Con tutta probabilità, molti di voi si senti-

ranno sotto pressione. Concentrazione e astuzia vi sosterranno per 
tutto il mese in ambito professionale. Nervosismo e stanchezza que-
sto mese faranno a gara per tendervi pericolosi tranelli!  

CANCRO: Questo mese porterà tanta energia, da spendere 
come vorrete. Tanta passione e moltissima grinta, ma, a 
tratti, pure confusione che potrebbe riguardare perfino i 

sentimenti. Saturno in Pesci protegge il vostro lavoro. Energia fisica 
sempre al top ma energia mentale sempre al tappeto!  

LEONE: Vi aspetta un mese davvero positivo. In amore 
dialogo ed emozioni positive, ecco il segreto di un periodo 
sereno e scorrevole. Comunicazione e dialogo vi mette-

ranno in condizione di ottenere la fiducia del vostro interlocutore. 
Buona l’energia, ottima vitalità, perfetta concentrazione mentale. 
Estetica? Favorevolissima per quasi tutto il mese.  

VERGINE: Sono in arrivo alcuni momenti davvero fati-
cosi. Faticosi non solo in senso fisico, quanto interiore. 
Molta riflessione in amore per raggiungere i vostri obiettivi.  

Nel complesso, questo mese sembra funzionare abbastanza bene per 
la professione, se non fosse per una certa insicurezza spiccata. Pren-
detevi cura del vostro benessere e non strapazzatevi.  

BILANCIA: Nei rapporti interpersonali, Mercurio in 
Ariete indicherà possibili incomprensioni, equivoci o ri-
tardi. Spunti di riflessione in amore. Non distraetevi troppo! 

Sul lavoro un pizzico di concentrazione e due di diplomazia questo 
mese saranno i requisiti indispensabili. Fate scorta di energie. 

SCORPIONE: Grinta, voglia di cambiare alcune situazioni 
e un profondo e ben fondato desiderio di riscatto. In amore 
scoprirete la vostra profonda passionalità. Riguardo alla 

professione, il meglio del meglio potreste ottenerlo se svolgete un la-
voro creativo. Energia sempre al top!  

SAGITTARIO: Il mese potrebbe cominciare con emozioni 
burrascose e forse una situazione snervante in atto. Nono-
stante grinta ed energia siano al tappeto, voi godrete di una 

grande concentrazione mentale e di una capacità di dialogo davvero 
eccellente.Fate tesoro delle vostre energie!  

CAPRICORNO: Cautela! Il vero rischio sarà fustigare con 
le parole, data la grinta e l’energia di cui godrete. Molto 
bene per il cuore, tra sentimenti dolci e romantici e tanta 

passione, con la volontà di donare queste emozioni a chi lo meriti. 
Di solito le stelle non hanno mai appunti da fare al vostro operato e 
alla vostra buona volontà. Energia fisica sempre al top.  

ACQUARIO: Le stelle incoraggeranno i vostri sogni! En-
tusiasmo, ottime idee e ottimo umore. Questo mese po-
trebbe essere un ottimo momento per riprendere contatto 

con il cuore. Denaro e professione potrebbero finalmente iniziare a 
darvi belle soddisfazioni. Per alcuni sarà il momento di raccogliere, 
mentre per altri di seminare. Energia mentale sempre al top!  

PESCI: Sarà un mese scorrevole, a tratti piacevole e soddi-
sfacente.  A mese praticamente terminato, Venere sbarcherà 
in Toro, e qualora ci fossero state ambiguità o delusioni, 

provvederà a far marciare il cuore verso il lato giusto. Direzione: fe-
licità.Molto probabilmente avrete voglia di concretizzare, di ottenere 
un riscontro, specie se parliamo di guadagni e di entrate. Salute ok.   

Sanitaria Bertoldi
Intimo - Infanzia
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MONTE CASTELLO | SILVIA MARTINI PRESIDENTE 

È stato eletto il nuovo  
direttivo della Pro Loco 
 

La Pro Loco di 
Monte Castello di 
Vibio ha un nuovo 

presidente. Ad Alice Silvi, 
che prima di passare il te-
stimone al nuovo diret-
tivo, ha voluto ringraziare 
tutti coloro che a vario ti-
tolo l’hanno supportata in 
un percorso certo difficile 
ma anche ricco di soddi-
sfazioni, ed ha augurato 
al nuovo presidente Silvia 
Martini e al nuovo staff, di 
tagliare nuovi traguardi, 
in grado di fare conoscere 

sempre più la bellezza del 
paese e della sua gente. 
Il nuovo direttivo è così 
composto:  Silvia Mar-
tini  (Presidente),  Rita 
Tomassi  (Vice Presi-
dente e Segretario), Ser-
gio Pizzichini (Tesoriere 
Segretario),  Massimo 
Capoccia, Gianfranco 
Tiburzi, Claudio Veneri 
e Valerio Veneri  (Consi-
glieri). 
Silvia ha raccolto il testi-
mone assicurando che 
farà tesoro dell’impor-

tante e positiva esperienza 
del vecchio direttivo per il 
tanto bene fatto, e punti 

fermi saranno l’organizza-
zione del Paese del Natale 
che ha riscosso tanto suc-
cesso, e punterà al raffor-
zamento dei rapporti con 

le altre associazioni ope-
ranti nel territorio monte-
castellese  garantendo 
disponibilità a collaborare 
agli eventi che le altre as-
sociazioni organizze-
ranno. 
Naturalmente cercherà di 
lasciare la sua impronta, 
sfruttando esperienza e 

conoscenze per 
creare eventi volti a va-
lorizzare le peculiarità 
turistiche, naturalistiche 
e gastronomiche,  tipi-
che della tradizione 
montecastellese. Prima 
iniziativa è stata l’incon-

tro “Una giornata con 
l’ulivo”, guida teorico pra-
tica alla tecnica della po-
tatura. 

Simone Mazzi

SALUTE | UN SANO SPUNTINO NOTTURNO  

Cosa mangiare prima 
di andare a letto 
 

Molti pazienti 
presentano un  
un metaboli-

smo che non fa pausa, ne-
anche durante il sonno; 
importante in questi casi 
suggerire cosa di meglio si 
possa fare per conciliare il 
sonno e permettere un 
mantenimento della 
forma fisica appagando 
l’organismo. 
Ricordiamoci che il meta-
bolismo rimane sempre 
“acceso”, anche durante la 
notte. Mangiare troppe 
calorie o cibi sbagliati 
prima di andare a letto 
può aumentare il grasso 
corporeo, ma non tutti gli 
spuntini serali, però, ge-
nerano grasso in più, anzi 
aiutano e favoriscono un 
corretto funzionamento 
metabolico. 

La cosa migliore che pos-
siamo fare, mentre ci go-
diamo una serie tv o un 
libro, è assumere delle 
proteine, ma quali e so-
prattutto in quali quantità. 
Esistono suggerimenti e 
snack che forniscono 

un’alimentazione di qua-
lità,  che aiutano comun-
que a perdere grasso o a 
tenere sotto controllo il 
peso senza mai tralasciare 
la costruzione del mu-
scolo. Ecco dei consigli 
vari su cosa mangiare 
mentre la città riposa, e la 
vostra pancia brontola. 

Uno yogurt greco, ricco di 
proteine, apporta anche 
un buon quantitativo di 
calcio e, si può aumentare 
il contenuto di grassi sani 
per questo snack, aggiun-
gendo un cucchiaio di 
semi di lino ricchi di 
omega 3. 
Una tazza con ricotta e 
un’aggiunta di un cuc-
chiaio di burro di arachidi 
naturale, ideale prima di 
dormire perché com-
prende un’importante 
quantità di proteine della 
caseina, con lento rilascio 
proteico nel corpo. Que-
sto assicura un riforni-
mento costante di 
aminoacidi per tutta la 
notte e controlla la fame. 
Il salmone è un altro ali-
mento ideale prima di an-
dare a letto. È un pasto 

proteico e contiene grassi 
omega 3 sani. Il tonno è 
una grande opzione in 
particolare dopo un alle-
namento e prima di an-
dare a dormire. Il tonno 
in scatola al naturale con-
tiene pochissime calorie, 
visto che si utilizzano solo 
i tagli più magri. Per ag-
giungere acidi grassi sa-
turi e insaturi che non 
appesantiscano, usare 
l’olio extravergine di oliva. 
I frullati fatti in casa sono 
decisamente da preferire e 
sono un ottimo snack fa-
cilmente assimilabile e 
leggero da digerire. Ad 
esempio: 1 banana,  latte 
di soia 200 ml, 1/2 cuc-
chiaino di cannella in pol-
vere, 2 cucchiai di fiocchi 
d’avena con aggiunta di 1 
cucchiaio di cacao amaro 
in polvere; in alternativa 
con 1 avocado, 1 arancia, 
1 cucchiaio semi di lino 
già tritati.© 

Dott. Giulio Lattanzi  
Consulente nutrizionale, 

Farmacista
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L’unica regola del viaggio è: non tornare come sei partito. Torna diverso.     Anne Carson

SPORT | TRADIZIONALE CORSA DI CICLISMO 

Oltre 120 corridori per il 20°  
Gran Premio Tuder Auto 
 

Or g a n i z z a t a 
dall  ASD 
Gruppo Cicli-

stico Tuderte,  affiliata 
AICS Terni, si è svolta do-
menica 7 aprile  a Todi la 
gara ciclistica  20° Gran 
Premio Tuder Auto, Me-
morial Antonio Visione e 
Marcello Marcellini. 
La gara, ha visto la parte-
cipazione di  oltre 120 
atleti,  provenienti anche 
da fuori regione in un 
percorso per lo più pia-
neggiante di oltre 80 chi-
lometri  con partenza da 
Pian di Porto di Todi ed 
arrivo in leggera salita in 
località S. Maria Madda-
lena. Il circuito della gara 

attraversava i co-
muni di Monte Ca-
stello di  Vibio, 
Fratta Todina, Mar-
sciano e Collazzone 
e le frazioni di Pan-
talla e Pian di Porto 
di Todi. Tra i partecipanti 
anche nomi molto cono-
sciuti come l’ex calciatore 
Fabrizio Ravanelli, ora de-
dito con vera passione ed 
impegno anche al cicli-
smo amatoriale. 
I partecipanti sono stati 
suddivisi in  due catego-
rie. Il primo assoluto per 
la  categoria sotto 49 
anni è stato il marscianese 
Daniele Rellini  della so-
cietà Di Gioia Cycling 

Team, che ha chiuso la 
gara alla media di oltre 40 
km ora (Rellini è anche 
campione europeo ultra-
cycling).    Per la 
categoria sopra 49 anni ha 
vinto il viterbese Daniele 
Paoli  della società Team 
Qred Bike Emotion. 
Al termine della gara 
sono state effettuate le 
premiazioni degli assoluti, 
ma anche dei primi sei di 
ogni categoria.

SPORT | CONQUISTATE DIVERSE MEDAGLIE 

Sei podi nazionali per 
le “Masmar Angels” 
 

Le atlete della  ASD 
“Masmar Angels” 
di Massa Mar-

tana  del presidente Ro-
berto Sabatini, hanno 
conquistato sei volte 
il  podio al Campionato 
Nazionale di Cheerdance, 
svoltosi lo scorso 16 e 17 
marzo a Cervia. La squa-
dra, allenata da Dora Ior-
danova, ha portato sei 
routine (performance) in 
gara tra Cheerdance, Jazz 
e Urban Cheer nelle cate-
gorie Pee Wee (8-13 anni) 
e Senior (14 anni e più). 
Visto l’importante au-
mento delle ASD, entrate 
nel mondo di cheerlea-
ding, quest’anno per la 
prima volta il campionato 
è stato diviso in due parti: 
le prime due giornate solo 
Dance e le altre due solo 
Acrobatico. 
La squadra Senior (Mar-
tina Zenoni, Matilde Pavi-
cic, Giulia Federici, 
Federica Zenoni e Linda 
Ciarapica)ha conquistato 
un  secondo e un terzo 
posto, rispettivamente 
nelle specialità cheer-

dance e cheerjazz; perfor-
mance, caratterizzate da 
forte intensità, precisione, 
tecnica di danza, energia 
e grande preparazione fi-
sica. 

Un grandissimo successo 
per la  squadra Cheer-
jazz  della categoria  Pee 
Wee (Anna Carolini, 
Emma Armadori, Lavinia 
Marruco, Alisia Santini, 
Alessandra Varazzi e Lu-
cilla Boccolini), che con la 
loro straordinaria perfor-
mance hanno conquistato 
la medaglia d’argento. Poi, 
ancora bronzo per 
le  atlete senior (Martina 
Zenoni e Giulia Fede-
rici) nella tostissima spe-
cialità  Double 
Cheerdance e 
argento  per  Anna Caro-
lini ed Emma 

Armadori  nella catego-
ria Pee Wee Cheerdance.  
Il successo più grande è 
stato conquistato da Lavi-
nia Marruco e Alisia San-
tini della categoria Pee 

Wee, che con la 
loro splendida 
p e r f o r m a n c e 
hanno vinto 
la  medaglia d’oro 
nel Duoble Urban 
Cheer.  Bellissimo 
inizio di una sta-
gione per gli “An-

geli” di Massa Martana. 
Prossimo appuntamento, 
4-5 maggio per la 3° edi-
zione del “Monterosaval-
sesia cup”, dove 
esordiranno le più piccole 
atlete della ASD Masmar 
Angels; poi il consueto ap-
puntamento “Cheer day” 
a giugno al Palazzetto 
dello Sport di Massa Mar-
tana. Infine, il 6-7 luglio 
l’ECC2024 (European 
Cheerleading Champion-
ships) a Wiesbaden (Ger-
mania), per   il quale le 
atlete senior hanno otte-
nuto una meritatissima 
qualificazione. 

Vespa Club Todi: Presciuttini 
vince a Poggibonsi 
 

Nuova tappa 
della Coppa Ita-
lia di Gimkana a 

Poggibonsi, che ha visto la 
trasferta dei campioni 
del Vespa Club Todi, im-
pegnato con i suoi piloti. 
Stefano Presciuttini, nella 

categoria Expert, piazza 
un primo posto mettendo 
dietro di se Emanuele Pe-
triglia e Gabriele Mele del 
Vespa club Artena e Be-
nito Signori del Vespa 
club Sirmione.  La se-
conda manche ha visto 

Presciuttini vincente su 
tutti, tanto da meritarsi 
il primo posto assoluto. 
Peccato per Fabio Sam-
buco che si piazza sesto 
per una serie di errori do-
vuti alla necessità di recu-
perare.



È meglio accendere una piccola candela che maledire l’oscurità.     Confucio 

di Nicola Sargeni
Restauro mobili d’epoca - Imballaggio su misura
Deposito arredamento - Traslochi anche in combinata

Sede: Pantalla di Todi Tel. 389 3480577 nsargeni@yahoo.it

AUTO E MOTO 
 
Fiat 500 Lusso, auto d’epoca, anno 
1969, km 70.000, blu notte, sedili 
rossi, targa oro Asi, certificato di ri-
levanza storica, 1 proprietaria prece-
dente, gomme nuove, come nuova. 
Euro 8.700. Tel. 335-6078736. 
Vendesi 4 cerchi in lega Range Rover 
sport, R20, usato buonissimo. Euro 
400. Tel. 338-7849102. 
Moto epoca Honda 350 Four, anno 
1973, verde scuro, iscritta Asi, con 
certificato rilevanza storica, tutta ori-
ginale, batteria nuova, ottimo stato. 
Vendo per non uso, visibile a Massa 
Martana, euro 4.700 euro trattabili. 
Tel. 335-6078736. 
 

IMMOBILI 
 
Cerco abitazione in affitto, possibil-
mente indipendente o semindipen-
dente, anche in campagna o fuori 
mano, nei pressi di Collevalenza o 
zone limitrofe. Tel. 371-3339170. 
Vendesi appezzamento di terreno re-
cintato, con capanna, olivi e pozzo, 
adatta anche per allevamento o adde-
stramento animali, urbanizzato e ben 
servito. Tel. 349-4069081. 
Vendesi appartamento in località 
Porta Fratta a Todi. Tel. 347-3160673. 
Vendesi appartamento Monte Ca-
stello di Vibio, località Madonna del 
Piano. Tel. 340-5338000. 
Affittasi monolocale a Camerata, 
completamente restaurato e ammo-
biliato, per brevi e lunghi periodi. Tel. 
340-6190634. 
Vendesi appartamento con terreno in 
località Pontecuti a Todi. Tel. 347-
3160673. 

Vendesi appezzamento di terreno re-
cintato, con capanna, olivi e pozzo, 
adatta anche per allevamento o adde-
stramento animali, urbanizzato e ben 
servito. Tel. 349-4069081. 
Vendo casale tra Collevalenza e 
Massa Martana: 230 mq in parte da 
ristrutturare, con annessi accatastati 
all’urbano, 1,5 ha di terreno con oli-
veto e 1,5 ha di bosco. Tel. 347-
0621291. 
Vendo terreno agricolo mq 3040, voc. 
Teveraccio loc. Pantalla di Todi, facil-
mente raggiungibile dalla strada prin-
cipale, dotato di pozzo per 
l’irrigazione e relativo allaccio Enel, 
vendesi causa inutilizzo con prezzo da 
concordare. Tel. 331-2572795. 
Vendo terreno edificabile di un ettaro, 
al centro di Cappuccini a Todi, al mo-
mento terreno agricolo con ulivi, 
prezzo molto interessante. Tel. 388-
4538826. 
Affittasi grazioso monolocale a ca-
merata completo di tutto. Per brevi e 
lunghi periodi. Tel. 340-6190634. 
 

CASE VACANZE 
 
Affitto in Abruzzo casa fronte mare, 
4 posti letto, nuovo arredamento, con 
terrazza e garage. Tel. 347-9878233. 
Sardegna-Isola Rossa: privato affitta 
appartamenti di diverse tipologie a 
Isola rossa e Trinità d’Agultu. Prezzi 
veramente imbattibili. Per tutte le in-
formazioni e foto potete contattare 
posta@marcopirodda.com. Tel. 339-
3378786. 
Affittasi casa vacanze in Abruzzo nel 
periodo estivo, loc. Villa Rosa, fronte 
mare, 4 posti letto, pulito, luminoso e 
fresco, con terrazzo grade abitabile. 

Tel. 393-6729793. 
Vendo due materassi singoli 80x190 
a 30 euro l’uno, anche separati; affet-
tatrice per scarso utilizzo a 30 euro. 
Tel. 349-3225244. 
 
ATTIVITÀ COMMERCIALI 

 
Affitto attività di agriturismo già av-
viato, con sei camere. Tel. 333-
6587699. 
Cedesi attività di parrucchiera ed 
estetica a Marsciano, zona centrale, 
ampio parcheggio, avviata da diversi 
anni e con clientela consolidata. Si 
prendono in considerazione diverse 
soluzioni riguardanti il locale. Tel. 
339-5457666. 
 

LAVORO 
 
Azienda nel settore termoidraulico, 
zona Fratta Todina/Marsciano, cerca 
rappresentante per le province di Pe-
rugia e Terni, per ampliamento pro-
prio organico. Si richiede serietà e 
buona volontà. Tel. 075-8745343. 
Signora con qualifica operatore socio 
sanitario, automunita, corretta e 
seria, cerca lavoro come assistenza 

anziani ad ore di pomeriggio. Zona 
Todi e dintorni. Tel. 320-3303999. 
Cercasi ragazza per aiuto pulizie di 
casa. Prezzo e orario da concordare. 
Tel. 333-7291125. 
Cerco lavoro per pulizie domestiche 
in abitazioni private e strutture turi-
stiche, stiro e commissioni. Tel. 338-
9695529. 
Signora referenziata offresi per puli-
zie domestiche, uffici, condomini, as-
sistenza anziani ad ore, badante. 
Automunita, esperienza, serietà. Pre-
feribilmente zona Gualdo Cattaneo, 
Giano. Tel. 346-5609412. 
Offresi per assistenza anziani diurna 
e pulizie giornaliere, automunita. Tel. 
349-6080978. 
Donna italiana automunita, con anni 
di esperienza, cerca lavoro come esi-
stenza anziani di notte e di pomerig-
gio. Tel. 338-2370302. 
Cerco lavoro come trattorista ed 
escavatorista, con esperienza. Tel. 
370-1523825. 
Azienda di abbigliamento e cosme-
tica, ricerca personale in Umbria per 
interessante attività di vendita diretta. 
Tel. 328-4048335. 
Donna italiana, automunita offresi 

per assistenza anziani diurna e puli-
zie domestiche in zona Todi-Mar-
sciano. Tel. 349-6080978. 
 

LEZIONI 
 
Laureata con lode in filosofia e storia, 
diplomata liceo classico (60/60), im-
partisce lezioni di latino, greco, ita-
liano, filosofia, storia, geografia, 
inglese a ragazzi dalle scuole elemen-
tari alle superiori. Affiancamento 
anche a studenti universitari per pre-
parazione esami e correzione/revi-
sione tesi di laurea. Esperienza 
decennale, massima serietà e profes-
sionalità. Disponibile sia in presenza 
che online. Tel. 347-8776230. 
 

ARREDAMENTO 
 
Vendesi tavolo in legno alla fratina, 
comò con specchio e comodini con 
sopra pietra grigia. Tel. 338-7849102. 
Vendo camera da letto matrimoniale 
degli anni 25, rifinita in marmo, in 
buonissimo stato. Tel. 329-9564229. 
Vendo: 8 sedie con paglia di Vienna 
ad euro 20 all’una; culla di bambù 
nuova con materassino e rivesti-
mento euro 100; altalena chicco euro 
20; casetta giochi euro 40; un salotto 
azzurro euro 250; libreria in legno 
con supporto in ferro euro 50; tavo-
lino da salotto laccato nero, con con-
tenitore bar euro 40; un divano bordò 
e uno panna 2 posti euro 100 all’uno. 
Tel. 347-0892466. 
Vendo due letti singoli con mate-
rasso, come nuovi, anche separata-
mente, prezzo da concordare 
telefonicamente. Tel. 346-8470929.  
 

ATTREZZATURE 
 
Vendo betoniera in buono stato, fun-
zionante, oltre a ponteggio con nu-
merosi pezzi, più tiro elettrico 
seminuovo, usato pochissimo, anche 
separatamente. Tutto euro 250. Zona 
Massa Martana. Tel. 335-6078736. 
Vendo pneumatico per trattore semi-
nuovo, Agrimax RT 765 BKT, 280/70 
R20. Tel. 334-7133386.   
Vendo forno a legna da esterno e 
pompa elettrica. Tel. 389-8180314. 
Vendo telecamera Wurth per video-
ispezione, con prolunghe. Tel. 392-
3249695. 
Vendo raccordi idraulici per tuba-
zioni acqua, cucine, bagni, marca 
Prinedo di varie misure, da 20 fino a 
50; due barre Prinedo da 32; due da 
40; due da 50; raccorderie varie 
Niron per impianti idraulici di varie 
misure; 10 barre di tubo Valsir per 
scarichi da mt 2.00 a due bicchieri, 
diametro 75; pressatrice per stringere 
multistrato e raccordi rame, com-
pleta di ganasce; rotella per misura-
zione; attrezzatura manuale per 
stringere raccorderie Prinedo. Tel. 
392-3249695. 
 

VARIE 
 
Vendo fumetti di Tex dal n. 5 al 474 
(non tutti i numeri), Zagor (circa 30 
numeri dal 64 al 394) e Mister No (25 
numeri dal 31 al 326). Contattare su 
whatsapp per essere richiamati: 333-
6543331. 
Vendo a Marsciano statue etniche, 
collane e maschere africane, oggetti 
di varie parti del mondo, prezzi trat-
tabili. Tel. 339-4455608.


